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31 MINUTOS DIVERTIDOS
Fiesta de millones
Están por llegar a México
las marionetas que son un
fenómeno en Latinoamérica.
Su creador habla en entrevista.
NO NOS PRECIPITEMOS POR EU, DIJO
Meade
corrige a
Carstens
El desfile de los Cachorros es el
mayor evento deportivo del mundo.
Asistieron 5 millones de fanáticos.
COMUNIDAD
El secretario de Hacienda negó que se esté alistando un
plan contra el posible impacto económico si Trump gana
la Casa Blanca, como afirmó el gobernador del Banxico
AHORA UN TRÁILER SE
ESTAMPA EN EDIFICIO
POR JORGE RAMOS
México no está preparando
una estrategia de choque por
la posible victoria de Donald
Trump, aseguró ayer el secretario de Hacienda y Crédito
Público, José Antonio Meade.
Un día antes, el jueves, el gobernador del Banco de México,
Agustín Carstens, afirmó que el
gobierno alistaba una estrategia
para un escenario adverso ante
la posible llegada del republicano a la Casa Blanca.
“No pensamos ahorita que
tengamos que hacer nada distinto de observar el resultado
de la elección (en EU)”, dijo
Meade al contrario de lo expuesto por Carstens.
El secretario de Hacienda explicó que, aun cuando
gane Trump, no anunciará un
plan de choque, porque México está preparado para hacer
frente a “la contingencia de la
elección” y a cualquiera otra
que se presente.
Luego de participar en el
XXI Congreso Nacional de
Economistas, en Toluca, Meade aclaró que México no tomará decisiones impulsivas, y que
mantendrá la conducción responsable de sus finanzas.
“No pensamos que el miércoles en la mañana habremos
de amanecer con una noticia
de una reacción del gobierno
que sea precipitada”, expuso.
PRIMERA | PÁGINA 14
Foto tomada de Twitter: @marianagc
Los senadores Zoé Robledo (PRD), Emilio Gamboa (PRI), Mariana
Gómez del Campo (PAN), Hilda Flores (PRI) y Javier Lozano (PAN)
llamaron a los mexicanos radicados en EU a votar por Hillary Clinton.
PRIMERA | PÁGINA 8
LA NUEVA
DERECHA
DE TRUMP
El republicano también
es apoyado por grupos
como Alt-Right, de
jóvenes nacionalistas,
supremacistas y activos en
redes sociales.
GLOBAL
ADVIERTEN
DEL EFECTO
MARIGUANA
Además de la Presidencia
de EU, en Arizona y
California votarán por la
legalización de la yerba, lo
que podría impactar en el
debate que hay en México.
EU, en alerta
por posibles
atentados
Las agencias de inteligencia de Estados Unidos están en alerta ante
posibles ataques terroristas en el marco de las elecciones
presidenciales.
De acuerdo con la
cadena de televisión
CBS News, autoridades
federales creen que AlQaeda podría atacar el
lunes en Texas, Nueva
York y Virginia.
—— Notimex, EFE y AFP
GLOBAL | PÁGINA 4
PRIMERA | PÁGINA 19
U
n vehículo pesado que transportaba cinco
toneladas y media de plástico se estrelló contra
la fachada de un edificio en Mariano Escobedo,
colonia Anzures, ayer por la mañana. No hubo
lesionados. De acuerdo con el conductor del tráiler,
una camioneta le cerró el paso y al maniobrar para
esquivarla causó el accidente.
INHABILITAN A EXFUNCIONARIO
ABC
¿QUE QUÉ
DIJO?
Paso a paso le
decimos cómo
pronunciar los
nombres de escritores
como los franceses
Arthur Rimbaud y
Michel Houellebecq,
entre otros.
EXPRESIONES
EXPRESIONES
CELEBRAN
ESPEJO
CULTURAL
Hoy festejarán el
legado editorial de
Plural, revista que
fundó Octavio Paz
hace 45 años en
Excélsior.
COMUNIDAD
PRIMERA
INVESTIGAN ARMA QUE DISPARÓ
SE SUBE AL
RING CONTRA
EL CÁNCER
El tratamiento que
el pediatra Sergio
Gallegos da a niños
con cáncer ha
implicado disfrazarse
incluso de El Santo, lo
que causó la molestia
del hijo del luchador.
PÁGINA 22
Francisco Garfias
Ciro Di Costanzo
Ivonne Melgar
Federico Ponce Rojas
Julio Faesler
María Luisa Mendoza
Yuriria Sierra
Javier Aparicio
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Justiciero de La Marquesa,
con perfil de policía: PGJEM
POR RAÚL FLORES
La pistola que usó el pasajero
para asesinar a cuatro presuntos delincuentes en La Marquesa es como las utilizadas
por corporaciones policiales,
informó la Procuraduría General de Justicia del Estado de
México (PGJEM).
Alejandro Jaime Gómez
Sánchez, titular de la dependencia mexiquense, explicó
que aún no puede asegurarse
que la persona que disparó es
miembro de alguna policía.
El procur ador mexiquense llamó a la ciudadanía a no tomar justicia por
propia mano.
PRIMERA | PÁGINA 18
EL SENADO
AVALA LA LEY
DE VÍCTIMAS
Aprobó que afectados
por el crimen tengan
derecho a peritos
internacionales.
PRIMERA | PÁGINA 18
JALONEOS
POR CRIMEN
EN MORELOS
Al aludir al rector de
la UAEM, el gobierno
estatal pidió no mentir
sobre el multihomicidio.
Foto: David Solís
La delegación Cuauhtémoc destituyó al
subdirector de Vía Pública tras la agresión
que sufrió el equipo de Alfonso Cuarón.
LAGUNAS
EN LA NUEVA
CONSTITUCIÓN
Es histórico
el desfalco en
Veracruz: ASF
POR TANIA ROSAS
El desfalco millonario en Veracruz durante el gobierno
de Javier Duarte es histórico.
Se trata del caso más grande que ha tenido la Auditoría Superior de la Federación
(ASF), aseguró su titular, Juan
Manuel Portal.
De acuerdo con el órgano fiscalizador, la administración de Duarte suma 54
denuncias por desvíos de recursos federales, correspondientes a las cuentas públicas
de 2011, 2012, 2013 y 2014.
Portal recordó que hasta
el momento el daño asciende a 35 mil millones de pesos.
En tanto, la Contraloría General de Veracruz
TAMBIÉN
INVESTIGAN
A BORGE
El gobernador de
Quintana Roo, Carlos
Joaquín González,
dijo que en breve
habrá resultados de
las investigaciones
contra su antecesor.
PRIMERA | PÁGINA 7
inhabilitó por diez años a
Tarek Abdala Saad, extesorero del gobierno de Duarte,
y a tres exfuncionarios más.
—— Con información de Lourdes López
PRIMERA | PÁGINA 6
Expertos como
José Elías Romero
Apis analizan fallas
en el proyecto que
discute la Asamblea
Constituyente.
TWITTER
IRÁ A PARÍS
Foto: Especial
ANUNCIAN CESE
Sting anunció que cantará en el
Bataclan de París, sitio atacado
hace un año por yihadistas.
SE RENOVARÁ TLC CON SUIZA
@OFFICIALSTING
México y Suiza renovarán en 2017 su Tratado de
Libre Comercio, acordaron el presidente Enrique
Peña Nieto y su homólogo suizo, Johann
Schneider-Ammann, ayer en Palacio Nacional.
PRIMERA | PÁGINA 19
FUNCIÓN | PÁGINA 6
PRIMERA | PÁGINA 2
FIRMAN ALIANZA DE ENSEÑANZA DUAL
Los gobiernos de México y Suiza anunciaron
la Alianza Dual por la Educación con la que
se planea crear nuevas carreras y formará a
los profesionistas requeridos por las empresas suizas.
Desde hace dos años se aplica el Sistema
Dual basado en la experiencia alemana y se
espera que al finalizar 2016 se hayan especializado tres mil jóvenes con la inclusión del
sistema suizo.
El secretario de Educación Pública, Aurelio
Nuño Mayer, sostuvo que el modelo educativo evitará que el país dependa económicamente sólo de los recursos naturales.
TRABAJO
El presidente de Suiza, Johann Schneider, declaró que
con el modelo dual dos de
cada tres jóvenes consiguen
empleo al finalizar su educación media superior.
—— Ximena Mejía
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Foto: Especial
Aurelio Nuño, secretario de Educación Pública, y Jorge CastroValle Kuehne, embajador de México en Suiza.
PROMUEVEN COOPERACIÓN
México y Suiza renovarán TLC
Enrique Peña
Nieto y Johann
SchneiderAmmann firman
acuerdos en el
marco de los 70
años de relación
diplomática
“La educación
es fundamental”
POR JUAN PABLO REYES
[email protected]
Con el objetivo de refrendar
los lazos de amistad entre México y la Confederación Suiza
así como fortalecer la cooperación entre ambas naciones, a 70 años de relaciones
diplomáticas, los presidentes
Enrique Peña Nieto y Johann
Schneider-Ammann concretaron una serie de acuerdos
de colaboración en diversos
rubros.
Ambos presidentes destacaron que el próximo año planean firmar la renovación de
su Tratado de Libre Comercio
(TLC), además del acuerdo de
Asociación Europea de Libre
Comercio (AELC).
“Me da mucho gusto que
el señor Presidente de la Confederación Suiza hubiese
aceptado la invitación que le
formulara a principios de este
año, con motivo de nuestra visita a ese país, con motivo del
Foro Económico de Davos, y
de haber tenido un encuentro para suscribir el compromiso de revisar los términos
del acuerdo de Libre Comercio que tenemos con Suiza y
con los países que integran el
bloque al que Suiza pertenece”, dijo Peña Nieto durante su
mensaje a los medios.
“Nuestra cooperación bilateral va más allá del ámbito
económico, hoy atestiguamos
la firma de varios instrumentos jurídicos en materia de
educación, orientados a enriquecer las políticas públicas
de nuestro país precisamente para consolidar un modelo educativo de mayor calidad
en beneficio de la niñez y juventud mexicanas; en materia
de transporte aéreo estamos
hoy signando un acuerdo que
Foto: Especial
ENCUENTRO. El presidente de Suiza, Johann Schneider-Ammann, realizó su primera visita de
Estado a nuestro país, fue recibido en Palacio Nacional por Enrique Peña Nieto.
ACUERDO DE PARÍS
TWITTER
Contra el cambio climático
El Presidente anunció que México está listo para cumplir con el
Acuerdo de París y que está comprometido con la reducción de las
emisiones de gases de efecto invernadero en 25% para 2030.
@EPN
Enrique Peña Nieto
nos permitirá lograr una mayor apertura en el terreno de
cielos abiertos”, explicó.
Los mandatarios expresaron su voluntad por reforzar
la colaboración en los campos de interés mutuo como el
comercio y las inversiones, la
cooperación en el marco de
los organismos internacionales y la vinculación entre
nuestras sociedades.
“México para la economía suiza es un destino muy
El Presidente expuso
que México alista acciones
contra el cambio climático
como alcanzar una tasa cero
de deforestación, mejorar la
capacidad adaptativa de los
160 municipios más vulnerables.
nn También proteger a la
población de los fenómenos
hidrometeorológicos extremos y desacoplar el crecimiento económico de la
emisión de contaminantes
de efecto invernadero.
nn
importante. Hoy festejamos
70 años de relaciones diplomáticas, fueron 70 años de relaciones importantes que nos
llevaron muy lejos y con este
aniversario y con los acuerdos que hemos logrado esto
se enfatiza y se fortalece para
crear las condiciones para los
siguientes 70 años”, externó el
mandatario suizo.
Previamente, Enrique Peña
Nieto hizo la recepción oficial
a Johann Schneider-Ammann
en el Patio Central de Palacio
Nacional, le mostró los murales de Diego Rivera, sostuvieron una reunión privada
y finalmente le ofreció una
comida en la que reconoció
que Suiza es un país de paz y
ejemplo de la democracia.
Durante el recibimiento, el
Presidente de México destacó
la importancia de las reformas
estructurales y la necesidad
de cooperación para asegurar
la calidad de la educación.
Tuve la oportunidad de
platicar con Johann Schneider-Ammann que,
además de ser presidente
de Suiza, es el ministro de
Educación, de Agricultura,
y de Economía (el sistema
político de aquel país tiene
un Poder Ejecutivo compuesto por siete ministros
emanados del Poder Legislativo que se turnan la
Presidencia año tras año)
que está en el país. Hablamos con él, para Imagen
Televisión, de los 70 años
de relaciones diplomáticas y de las ventanas de
oportunidad entre México y Suiza.
—Su país es el más
competitivo en el mundo.
¿Cuál ha sido el secreto
para lograr ese nivel de
competitividad?
—No estoy seguro de
que haya un secreto. Los
destinos y las generaciones se forman con nuestro
sistema educativo, en la
ciencia y en áreas de innovación... Estoy aquí porque
creo que la relación que
tenemos con México habla
de dos países competitivos, pero que se ayudan
para ser más eficientes,
que saben sumar ventajas.
—Habla de educación,
de tener que fortalecer
el sistema educativo en
México, ¿qué le diría a la
gente de nuestro país, a
nuestro gobierno para tener una ventana de oportunidad más efectiva con
nuestra reciente Reforma
Educativa?
—Permíteme felicitarlos. México tuvo la iniciativa de dar esos primeros
pasos en 2015. Creo que la
educación es fundamental: hoy dos de cada tres
jóvenes suizos tienen acceso a una educación profesional. Los cambios en
la educación en nuestro
Foto: Notimex
Johann Schneider-Ammann,
presidente de Suiza.
país han sido mejor aceptados, social y sicológicamente
mejor aceptados. Es importante. Y paulatino. Nosotros
creemos que el sector privado debe participar dentro del
diseño educativo. Los jóvenes por las mañanas están en
la escuela y, más tarde, están
haciendo prácticas en alguna
compañía. Así, al graduarse
ya están insertos en el mercado laboral. Pero también
estamos seguros de que eso
toma tiempo. Nosotros empezamos a abrir nuestro sistema hace 100 años. Así que
ustedes deben admitir que
necesitan tiempo.
—En otros temas, ¿cree
que una democracia como
la suya, basada en el diálogo,
ha funcionado porque son
un país pequeño o cree que
podría funcionar para un país
con cien millones de habitantes como el nuestro?
Entre más pequeño es más
fácil organizarlo todo. No es
que se pueda transformar de
la misma forma la pequeña
Suiza y el enorme México...
podemos compararnos en la
medida que se pueda, pero
es crucial para nuestra democracia que nada se decide
sólo desde arriba, importan
muchísimo las opiniones y
las posturas desde abajo.
—— Yuriria Sierra
EL RADAR EXCÉLSIOR
[email protected]
@Excelsior
TODO MÉXICO
Supervisan obras
RUMBO
A LOS
100 AÑOS
NACE EL VOLCÁN PARICUTÍN
1943.
Dos pueblos de la meseta purépecha
desaparecieron tras el nacimiento del Paricutín en
tierra michoacana. Excélsior reportó que se registró
un terremoto que duró al menos cinco minutos, la
madrugada de aquél 22 de febrero.
Héctor Baca
Coordinador
Francisco Rosas
Editor
El director general del
Instituto Mexicano
del Seguro Social,
Mikel Arriola, recorrió
las obras del Hospital
General Regional El
Marqués, en Querétaro,
que albergará 260
camas, contará con
36 especialidades
como alergología,
inmunología, angiología,
anestesiología, cirugía
general y cirugía
maxilofacial.
Deneb Jácome
Coeditora Visual
Daniel González
Coeditor Visual
Foto: Especial
Elena Ayala
Editora de Fotografía
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Arsenal
SENADO
FRANCISCO
GARFIAS
Eligen a Janine
Otálora como
presidenta
del TEPJF
[email protected].
mx
Basave y María
Amparo, al rescate
del joven maravilla
A
las 11:57 entró al celular del reportero el mensaje de Agustín Basave, vía WhatsApp. El expresidente nacional del PRD manifestaba su deseo de
“decir algo” sobre el jefe panista Ricardo Anaya.
Catorce minutos después teníamos su opinión
positiva sobre el vapuleado joven maravilla.
“Negociamos las alianzas durante largas horas, días y semanas. Sólo puedo decir que es un político que trabaja mucho.
Jamás me pospuso un encuentro por estar viajando”, nos dijo
Y más: “Cuantas veces le pedí una reunión accedió de inmediato. Además, aunque las negociaciones fueron a veces
ríspidas, jugó siempre limpio, con las cartas sobre la mesa.
Es un hombre de palabra”, remató.
nnUna hora antes nos había escrito el vocero del PAN, Fernando
Rodríguez Doval, para alertarnos de un tuit que acababa de postear la respetada politóloga María Amparo Casar.
“Es la presidenta ejecutiva de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad. Es una autoridad académica y moral en
la materia. Jamás se atrevería a apoyar la 3de3 de un político,
si no estuviera plenamente convencida”, decía el mensaje de
Rodríguez Doval.
Nos pidió que consultáramos la cuenta de María en Twitter.
Lo hicimos y esto fue lo que encontramos:
“El punto no es tener políticos con más o menos ingresos,
sino si son bien habidos y alcanzan para sus gastos. @RicardoAnayaC lo comprueba en #3de3”, escribió María Amparo.
nnPor la mañana, en el programa Despierta con Loret, el presidente del PRI, Enrique Ochoa, puso en el mismo nivel a
Anaya y a López Obrador. “Los dos mintieron en su 3de3”,
aseveró.
Argumentó que los ingresos que percibe el panista no coinciden con su 3de3.
“Anaya afirmó que recibe 400 mil pesos por locales comerciales en renta. Los locales están referidos en su declaración. Existen desde el 2006, pero no hay reportes de ingresos”.
En Avenida Coyoacán reaccionaron de inmediato. Le dijeron de todo a Ochoa Reza.
“Es un cínico. No tiene autoridad moral después del dinero
que se robó en la CFE con liquidación ilegal. Quieren que parezca que todos somos iguales” , aseguró el vocero azul.
Abundó: “Empezaron con la torpe denuncia que hizo César
Camacho sobre la casa de Felipe Calderón. Siguieron con lo
de la fundación de Josefina.
Ahora esto…”
nnLa prematura fiebre del María Amparo
18 ya impactó a la banca- jamás se atrevería
da del PRI en San Lázaro.
El diputado Jorge Estefan a apoyar la 3de3
Chidiac encabeza al grupo de un político,
que está con José Antonio
Meade. “Él va a ser el candi- si no estuviera
dato”, nos dijo, contundente, plenamente
el presidente de la Comisión
convencida:
de Hacienda.
Despacio que voy de Rodríguez Doval.
prisa. No son pocos los
que operan a favor de que
Miguel Osorio Chong, secretario de Gobernación, sea el candidato presidencial del PRI. Argumentan que es el priista mejor
pocisionado en las encuestas.
Pero ya lo dijo el presidente Peña en una charla con Ciro
Gómez Leyva: el próximo candidato puede ser alguien a
quien hoy conozca sólo el uno por ciento de la población.
Así que no hay nada para nadie.
nnEl jueves 10 de noviembre —dos días después de las elecciones en Estados Unidos y de que sepamos cómo quedó Trump— el pleno de la Cámara de Diputados discutirá y
aprobará, en su caso, el Presupuesto de Egresos 2017, nos dijo César Camacho, coordinador de la fracción del PRI en San
Lázaro.
Los casi cinco billones de pesos que se gastarán el año que
entra estarán orientados a mantener cobijados los programas
de desarrollo social, la inversión generadora de empleos “y temas básicos como educación y salud”.
Camacho presume que el hecho de que los diputados no
lleguen al límite constitucional —15 de noviembre— es una
muestra de que hay responsabilidad e independencia en el
manejo de la economía.
“Se deja claro que prácticamente está lista la estrategia económica y financiera”, presumen en el Palacio Legislativo.
nnIntegrantes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) llegan a México la semana que entra para dar
seguimiento a las cuatro medidas cautelares acordadas en el
caso Ayotzinapa:
Atender a los normalistas heridos; buscar a los 43 desaparecidos; trabajar con los familiares de las víctimas; investigar
para dar con todos los responsables.
En el gobierno federal están optimistas frente a esa visita. “Va ayudar mucho que Emilio Álvarez Icaza ya no esté al
frente de la CIDH”, nos dicen.
El sucesor de Álvarez Icaza, un brasileño de nombre Paulo
Abrao, es el nuevo secretario ejecutivo, encabeza la delegación. Vienen también el nuevo relator mexicano, Gil Botero, y
el famoso James Cavalaro.
nnManlio Fabio Beltrones es un jugador de ajedrez en política. Llamó la atención un mensaje que escribió a mitad de semana en su cuenta de Twitter: “Es la hora de plantearnos algo
profundo, algo nuevo, algo distinto a lo que hemos tenido en
los últimos tiempos”, decía el mensaje.
Lo que más llamó la atención, sin embargo, fue el color que
escogió como fondo: Verde. Eso ha dado lugar a múltiples y
descabelladas versiones. No ha faltado incluso alguien que lo
relacione con la integración de una futura coalición encabezada por el PVEM con él como abanderado. Nosotros francamente no lo vemos fuera del PRI. Quizá no sea candidato, pero
de que va a influir, va a influir.
POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA
[email protected]
Foto: Cuartoscuro
EN TRIBUNA. Invitado por Emilio Gamboa, coordinador de los priistas, Armando Manzanero fue
reconocido por los legisladores con aplausos y entonó junto con ellos Contigo aprendí.
SENADO LO RECIBE CON APLAUSOS
Manzanero tiene
coro legislativo
POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA
[email protected]
Atrás el lema de Juárez en letras de oro: “El respeto al derecho ajeno es la paz”.
Al frente, en la tribuna, Armando Manzanero, el cantautor yucateco, rodeado de
legisladores de todos los partidos, entonaba con los senadores Contigo aprendí, una de
sus canciones más famosas.
Nunca la tribuna del Senado había sido escenario
de un coro legislativo multipartidista. Nunca un cantante había usado la tribuna para
interpretar una canción de su
autoría.
Armando Manzanero estaba en las gradas del segundo
piso, acompañado de Roberto Cantoral, hijo. Solo, veía el
desarrollo de la votación para
aprobar la Ley General de Víctimas, cuando desde la tribuna,
el presidente del Senado, Pablo Escudero, informó al pleno
de la presencia del visitante,
invitado por el coordinador de
los priistas, Emilio Gamboa.
Los legisladores se pusieron de pie y le aplaudieron.
Desde las gradas, el cantautor
saluda. Se llevaba la mano derecha al corazón y cruzaba los
brazos, en señal de enviarles a
todos un abrazo.
“Bienvenido, maestro Manzanero, y le pediría
a Servicios Parlamentarios
que suba por él y lo acompañe al pleno, para que lo puedan saludar los senadores de
la República. Es un invitado
distinguido del Senado de la
República. Por favor, Servicios Parlamentarios, le pido
que vaya por él para que nos
acompañe aquí abajo para el
término de la sesión”, ordenó
Pablo Escudero, mientras el
El cantautor yucateco es candidato
a la Medalla Belisario Domínguez
Foto: Especial
El autor de Somos novios es uno de los 22 candidatos a recibir este
año la Medalla Belisario Domínguez.
sistema electrónico de votaEntonces se hizo un coro
ción se cerraba.
legislativo. Armando ManLa sesión concluyó, mien- zanero, en medio de todos
tras Manzanero entró al salón ellos. Estaban Javier Lozade plenos. Fue de inmedia- no, Emilio Gamboa, Mariana
to a saludar a Pablo Escudero Gómez del Campo, Lorena
hasta la tribuna. Ahí estaban Cuéllar, Jesús Casillas, Antambién los vicepresidentes y gélica Araujo, también de
secretarios de la Mesa Direc- Yucatán; llegó pronto Luz
tiva. Desde ahí le llamaron a María Beristáin.
Emilio Gamboa.
“Contigo
El líder de los
aprendí/
a ver la
MEDALLA
priistas se levantó Manzanero es can- luz del otro lado
de inmediato de didato a la Medalla de la luna/ Consu escaño para ir Belisario Domínguez, tigo aprendí/ que
a la Mesa Directi- pero ayer tuvo su ho- tu presencia no la
va; ahí ya estaban menaje personal en cambio por ningulos panistas Javier el Senado.
na/ Aprendí/ que
Lozano y Mariana
puede un beso ser
Gómez del Campo. Emilio más dulce y más profundo/
Gamboa comenzó a bro- que puedo irme mañana mismear con otros legisladores; mo de este mundo/ Las cosas
presumía la natalidad yuca- buenas, ya contigo las viví/ Y
teca de Armando Manzane- contigo aprendí/ que yo nací
ro. Y justo cuando llegó a la el día que te conocí”, cantaron
tribuna, sus compañeros co- los legisladores y Manzanero
menzaron a cantar “Contigo estaba feliz, feliz de cantar en
aprendí”.
la tribuna del Senado.
En reunión privada, los magistrados de la Sala Superior
del Tribunal Electoral del
Poder Judicial eligieron a Janine Madeline Otálora Malassis como su presidenta
por nueve años.
El Senado concluyó el
proceso para prolongar el
periodo de gestión de cuatro
de los siete magistrados de
la Sala Superior del Tribunal
Electoral del Poder Judicial
que ayer comenzaron a trabajar, pues el pleno les tomó
protesta del cargo con los
nuevos plazos, con lo cual
por primera vez los siete
magistrados calificarán dos
elecciones presidenciales.
Excélsior intentó dialogar con los magistrados José
Luis Vargas, Indalfer Infante y Felipe Fuentes, incluso también con Felipe de la
Mata, quien los acompañó,
a pesar de que él está electo para nueve años, pero a
diferencia de la primera vez
que rindieron protesta, en
esta ocasión no quisieron
decir nada respecto a la polémica desatada por la prolongación de su estancia en
la Sala Superior.
Ayer, el pleno hizo la
declaratoria de cambio de
periodo de elección de los
cuatro magistrados.
Pablo Escudero, presidente del Senado, informó
que los magistrados José
Luis Vargas e Indalfer Infante Gonzales, electos originalmente para el periodo
comprendido del 4 de noviembre de 2016 al 31 de octubre de 2019, durarán en su
encargo hasta el 31 de octubre de 2023.
Felipe Alfredo Fuentes
Barrera y Reyes Rodríguez
Mondragón, electos originalmente para el periodo
comprendido del 4 de noviembre de 2016 al 31 de octubre de 2022, durarán en su
encargo hasta el 31 de octubre de 2024.
Los magistrados Felipe
de la Mata Pizaña y Mónica
Aralí Soto Fragoso y ejercerán su encargo en los mismos términos de la elección
realizada por el Senado, que
es de nueve años.
Janine Madeline
Otálora Malassis
ELECCIONES VERACRUZ
AMLO descarta a candidatos “lambiscones”
Por medio de
encuesta o voto libre
será como se elija
a un candidato de
Morena
POR ISABEL GONZÁLEZ
E nv ia d a
[email protected]
ORIZABA, Ver.— “Ni barberos
ni lambiscones” llegarán a ser
candidatos de Morena, sentenció su presidente nacional, Andrés Manuel López Obrador, al
delinear cómo será el método
de selección de candidatos en
Veracruz el próximo año.
A siete meses de que se renueven todas las presidencias
municipales en la entidad el
primer domingo de junio del
2017, y en medio de algunas inconformidades para seleccionar a los aspirantes de Morena,
López Obrador aprovechó su
paso por Veracruz para dejar
claro que será el método de la
encuesta o el voto libre y secreto
de la ciudadanía el que decida
quienes deben ser los representantes de esa fuerza política en
la contienda electoral.
“Nuestros representantes
de Morena y en su momento
los representantes de Morena
en Veracruz van a ser los que
MÉTODO
Según el tabasqueño, se
trata de evitar el acarreo
así como la compra de lealtades y de votos en la designación de candidatos.
estén mejor vistos por la gente,
no es quien está mejor parado, quien tiene más agarraderas, quien es más barbero, más
lambiscón”, aclaró en asamblea informativa ante militantes de su partido.
El líder de Morena sostuvo que ambos métodos son
democráticos porque podrán
participar todos los que consideren que pueden competir por la candidatura y ganará
quien más votos alcance.
Si no hay condiciones para
ello, se manda a hacer una encuesta entre tres o cinco aspirantes y quien mejor vea la
gente, ése será el candidato o
candidata, apuntó.
Los dos procedimientos valen… ¿Sí o no? Quería contestar
esto porque ahora que llegamos manifestaron una inconformidad, ese es mi punto de
vista, la estoy transmitiendo
a los dirigentes de Morena en
Veracruz”, sostuvo.
EXCELSIOR : sábado 5 de noviembre DE 2016
PRIMERA
Dirección de Enseñanza e Investigación
Grupo Ángeles Servicios de Salud invita a médicos interesados a inscribirse
en los Cursos de Especialización Médica (Residencia) para el Ciclo 2017-2018
Hospital
Especialidad
Profesor Titular
Reconocimiento
Teléfonos de Informes
Anestesiología
Biología de la Reproducción Humana
Cirugía General
Ginecología y Obstetricia
Medicina del Enfermo Adulto
en Estado Crítico
Medicina Interna
Neonatología
Patología Clínica
Pediatría
Imagen Diagnóstica y Terapéutica
Nutriología Clínica
Dr. José Manuel Portela Ortíz
Dr. Héctor Salvador Godoy Morales
Dr. Eduardo Villanueva Saénz
Dr. Samuel Santoyo Haro
La Salle
UNAM
La Salle
La Salle
Dr. Juan Gerardo Esponda Prado
Dr. Enrique Juan Díaz Greene
Dr. Sergio Graham Pontones
Dr. Jesus Simón Domínguez
Dr. Alberto Orozco Gutiérrez
Dr. Oscar Quiróz Castro
Dr. Jorge Chirino Romo
La Salle
La Salle
La Salle
UNAM
UNAM
UNAM
UNAM
Anestesiología
Cirugía General
Ginecología y Obstetricia
Medicina Crítica
Medicina Interna
Neonatología
Imagenología Diagnóstica y Terapeútica
Toxicología
Resonancia Magnética
Dr. Gerardo Álvarez Reséndiz
Dr. Manuel Gómez Palacio Villazón
Dr. Samuel Karchmer Krivitzky
Dr. Alfredo Sierra Uzueta
Dr. Alejandro Díaz Borjón
Dr. David Oldak Skvirsky
Dr. Horacio Lozano Zalce
Dr. Jorge Pérez Tuñón
Dra. Carla García Moreno
UNAM
UNAM
UNAM
UNAM
UNAM
UNAM
UNAM
UNAM
UNAM
Anestesiología
Cirugía General
Medicina Interna
Dr. Juan Alberto López Vascope
Dr. Carlos Gabriel Moreno Fernández
Dr. Antonio Azuara Sánchez
La Salle
La Salle
La Salle
Dr. Juan Carlos Necoechea Alva
Jefe de Educación Médica
Tel. (55) 5265 1800 Ext. 4006
Correo electrónico:
[email protected]
Ginecología y Obstreticia
Dr. Claudio Serviere Zaragoza
UNAM
Dra. Ma. del Pilar Velazquez Sánchez
Jefe de Educación Médica
Tel. (55) 5516 9900 Ext. 1171
Correo electrónico:
[email protected]
Anestesiología
Cirugía General
Medicina Crítica
Medicina Interna
Ortopedia y Traumatología
Radiología e Imagen
Dr. José Manuel Athié García
Dr. José Fenig Rodríguez
Dr. Ignacio Morales Camporredondo
Dr. Oscar Rosas Carrasco
Dr. Felipe Gomez García
Dr. José Luis Ríos Reina
La Salle
La Salle
UNAM
La Salle
La Salle
La Salle
Dra. Carolina González Vergara
Jefe de Educación Médica
Tel. (55) 5278 2300 Ext. 1258
Correo electrónico:
[email protected]
Anestesiología
Medicina Crítica
Medicina Interna
Dra. María Elena Pinto Segura
Dra. Miriam Villada Mena
Dr. Daniel Hernández Salcedo
La Salle
UNAM
UNAM
Dr. Enrique Guinchard y Sánchez
Jefe de Educación Médica
Tel. (55) 5229 8400 Ext. 7905
(55) 55 25 92 45
Correo electrónico:
[email protected]
[email protected]
Medicina Interna
Anestesiología
Dr. Eloy Medina Ruíz
Dr. José Cruz López Ramírez
UDG
UDG
Dr. Enrique Díaz Greene
Jefe de Educación Médica
Tel. (55) 5449 5500
Ext. 2944 ó 2924
Correo electrónico:
[email protected]
Dr. Manuel García Velasco
Jefe de Educación Médica
Tel. (55) 5246 5000
Ext. 5924
Correo electrónico:
[email protected]
Dr. Enrique Frutos Rangel
Jefe de Educación Médica
Tel. (01 333) 813 0042
Ext. 2621
Correo electrónico:
[email protected]
FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE DOCUMENTOS: 30 DE NOVIEMBRE 2016
Para mayores informes comunicarse al: 5449 6200 Ext. 6439
Correo electrónico: [email protected]
www.hospitalesangeles.com
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PRIMERA
Irregularidades
en el erario del
estado ascienden
a 35 mil millones
de pesos,
asegura Juan
Manuel Portal
POR TANIA ROSAS
[email protected]
sábado 5 de noviembre DE 2016 : EXCELSIOR
“ES LA DEUDA MÁS ALTA DETERMINADA POR LA AUDITORÍA”
Suman 54 denuncias por
desvíos en Veracruz: ASF
El desvío de recursos en Veracruz, durante el gobierno de
Javier Duarte, es histórico. Así
lo dio a conocer el auditor Superior de la Federación, Juan
Manuel Portal, quien afirmó
que ya suman 54 denuncias
de hechos ante la Procuraduría General de la República (PGR) contra quien resulte
responsable por el desfalco en
la entidad.
Portal Martínez enfatizó
que las irregularidades detectadas en Veracruz son las más
altas en la historia del órgano
superior de fiscalización que
preside, el cual nació en el
año 2000.
-¿Las irregularidades en
Veracruz fueron históricas?,
se le preguntó.
-“Yo diría que es la más
alta que ha habido, la más alta
que hayamos podido determinar nosotros”, contestó.
En entrevista en el Palacio
Legislativo de San Lázaro, el
titular de la Auditoría Superior
de la Federación (ASF) dijo
que hay desvío de recursos en
otras entidades federativas,
Foto: Héctor López/Archivo
pero ningún caso presenta el
Juan Manuel Portal, titular de la ASF, dijo que ningún otro estado
tamaño del desfalco en Vepresenta un desvío de recursos como el detectado en Veracruz.
racruz durante la gestión de
Duarte de Ochoa.
Enfatizó que recientemente presentó la primera
denuncia por desvío de fondos federales detectados en
la Cuenta Pública 2014, la cual
se suma a las 53 denuncias
que presentó por irregularidades en las cuentas del 2011,
el 2012 y el 2013.
“Seguramente va a haber
algunas denuncias adiciona- de irregularidades arroja la revisión de las
les”, advirtió al explicar que
cuentas públicas de Veracruz de 2011 a 2014.
también falta el resultado de
las auditorías del 2015, informe que se presenta en febrero
del próximo año.
Explicó además que la ASF
sólo revisa los fondos federales, pero aún falta ver el desfalco que han tenido las arcas
de hechos presentadas
locales durante el gobierno de acumula el gobierno de
Duarte, por ejemplo, el daño Javier Duarte por desvíos ante la PGR fueron por
simulación de reintegros.
patrimonial por empresas en Veracruz.
fantasma, que afectó el rubro
de salud.
A nivel federal hay un daño
por al menos 35 mil millones de pesos y al menos 14
denuncias de hechos ante la
“SeguramenPGR fueron por simulación de debe a la Universidad
reintegros, recordó.
te
después de
de Veracruz el
“La más clara (irregula- gobierno de Duarte.
este trabajo habrá
ridad) es una simulación de
fincamiento de resreintegros, el haber usado
ponsabilidades
y resarrecursos que estaban autocimiento
de
los
daños.”
rizados para ciertos fines,
“Yo diría que
se utilizaron en otros fines
CÉSAR CAMACHO
(la irregularidad
distintos que no sabemos
COORDINADOR DE
en Veracruz) es la
en cuáles fueron, desLOS DIPUTADOS
más alta que ha habipués se reintegra el
DEL PRI
dinero o el recurso a
do, la más alta que halas cuentas originayamos podido determinar
les, lo solventamos,
nosotros.”
damos como corregiPREVISIÓN
do y, después de eso, lo
JUAN MANUEL
De acuerdo con Juan Manuel
vuelven a sacar y se desaPORTAL
Portal, auditor Superior de la Feparece el dinero”, relató.
TITULAR DE LA ASF
deración, las denuncias contra el goOpinó que se le debe dar
bernador con licencia de Veracruz, Javier
celeridad a estas denuncias;
Duarte de Ochoa, seguramente se seno obstante justificó la tar- es de suyo grave, sino
guirán acumulando, pues aún falta
danza de la PGR. Comen- a esa especie de revés a
terminar de auditar las cuentas
tó que la extitular de la PGR, la confianza ciudadana”,
públicas estatales de los
Arely Gómez, explicó que ha- declaró.
años 2015 y 2016.
bía 90 mil denuncias ante la
El coordinador de la
PGR por varios delitos, la ASF bancada del PRD en San
ha presentado 700 de ellas Lázaro, Francisco Martínez
por desvío de recursos públi- Neri, dijo que, además de
“Una gran parte de escos a nivel nacional.
cuestiones penales, el gober- tos recursos corresponden al
El coordinador
nador con licencia Impuesto Sobre la Renta de
del PRI en la Cáde Veracruz, Javier nuestros trabajadores, que no
RECLAMO
mara de Diputados, Senadores del PRD Duarte de Ochoa, fueron entregados oportunaCésar Camacho, exigieron ayer que
debe tener respon- mente al SAT”, dijo luego de
consideró que se- el gobierno fedesabilidades de tipo que rectores de universidades
guramente después ral intervenga para administrativo y públicas entregaron a dipude las denuncias de rescatar financiera- restituir el dinero tados federales sus estados filas ASF, se fincarán mente a Veracruz.
que desvió de las nancieros auditados en 2015.
las responsabilidaarcas públicas.
Mientras tanto, en el pleno
des respectivas.
Por su parte, la rectora de del Senado, durante la discu“Seguramente después la Universidad de Veracruz, sión de la reforma en materia
de este trabajo técnicamente Sara Ladrón de Guevara, re- de justicia laboral, legisladosustentado habrá fincamiento cordó que presentó dos de- res del PRD extendieron dos
de responsabilidades y un es- nuncias contra el gobierno de pancartas, mediante las cuaperado resarcimiento de los Duarte de Ochoa por la falta les exigieron al gobierno
daños provocados, no sólo de de pago de dos mil 400 millo- federal que rescate financielas finanzas públicas, que ya nes de pesos.
ramente a Veracruz.
35,000
MDP
54 14
DENUNCIAS DENUNCIAS
2,400
MDP
CONTRALORÍA MALOS MANEJOS
Inhabilitan a
extesorero de
Javier Duarte
Presentan
denuncias
contra cuatro
exfuncionarios por
enriquecimiento
ilícito o uso indebido
de recursos públicos
POR LOURDES LÓPEZ
C or res p on s a l
[email protected]
XALAPA.— La Contraloría
General de Veracruz inhabilitó a cuatro exfuncionarios del gobierno del ahora
prófugo Javier Duarte, entre
ellos al extesorero del estado, Tarek Abdalá Saad.
Además, presentó, ante
la Fiscalía General de Veracruz, denuncias penales en
contra de los exservidores
públicos, por uso indebido
de recursos públicos o enriquecimiento ilícito.
Estas nuevas denuncias
se suman a la que ya presentó el contralor Ricardo
García Guzmán en contra
de Gabriel Deantes Ramos,
quien fuera subsecretario de
Finanzas de la entidad.
La Contraloría General de
Veracruz también informó
que todavía faltan por presentar tres denuncias más
en contra de igual número
de funcionarios.
Ayer, la dependencia
confirmó que el extesorero
estatal, Tarek Abdalá Saad;
el exsubsecretario de Egresos y encargado de Despacho, Carlos Aguirre Morales;
Carolina Estrada Acosta, exsubdirectora de Operación
Financiera de la Secretaría de Finanzas, y Alejandro
Morales Reyes, exdirector
general de Aeronáutica, fueron denunciados.
A Tarek Abdalá, actual
diputado federal, la Contraloría General lo inhabilitó
por diez años por no comprobar más de 16 millones
981 mil pesos dentro del periodo de solventación, y, con
la denuncia penal, es probable que sea solicitado un
juicio de procedencia en su
contra por parte de la Fiscalía General.
Carlos Aguirre Morales fue denunciado por no
comprobar el destino de
300 millones de pesos y fue
inhabilitado por tres años
para ocupar cualquier cargo
público.
Por su parte, Carolina Estrada Acosta fue denunciada
Alcaldes
solicitan
audiencia
Alcaldes veracruzanos
afiliados al PRI acudieron al Senado para
pedir respaldo, a fin de
que el presidente Enrique Peña Nieto les
conceda una audiencia, pues ya 80 de 212
alcaldías del estado
cerraron por carencia
de recursos, debido a
que el gobierno de Javier Duarte no les entregó cerca de cuatro
mil millones de pesos
que ya les había enviado la Federación.
Américo Zúñiga,
presidente municipal
de Xalapa, precisó que
prefieren construir
un diálogo, en lugar
de hacer un plantón,
como lo hicieron alcaldes emanados del
PAN y del PRD.
“Nos vemos en la
necesidad de solicitar
la intervención del
Presidente para que se
conmine al gobierno
de Veracruz a hacerle
frente a los adeudos”,
dijo.
También pidieron
que se nombre un
interventor, por parte de la Secretaría de
Hacienda y Crédito
Público, que garantice
la entrega en tiempo y
forma de los recursos
adeudados.
—— Leticia Robles de la Rosa
EN FUNCIONES
Actualmente, Antonio Tarek
Abdalá es diputado federal de
mayoría relativa por el Distrito
17 de Veracruz, por lo que es
probable que la Fiscalía veracruzana solicite un juicio de
procedencia en su contra.
por no comprobar dentro de
los periodos marcados por la
ley el uso y destino de 17 millones de pesos.
En el caso del exdirector
de Aeronáutica, Alejandro
Morales Reyes, la Contraloría actuó en su contra por
haber ocultado información.
Foto: Tomada de Facebook
Tarek Abdalá Saad, extesorero de Veracruz, fue inhabilitado por diez
años tras no comprobar el destino de más de 16 millones de pesos.
Miguel Ángel Yunes Linares,
gobernador electo de Veracruz, se solidarizó con los
alcaldes que piden recursos.
ADEUDOS
Yunes
Linares
ya alista
demandas
POR LOURDES LÓPEZ
C or res p on s a l
[email protected]
XALAPA.– El gobernador
electo de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares,
informó que ya solicitó al
gobierno interino, que preside Flavino Ríos Alvarado,
una relación certificada de
los adeudos de corto plazo, retenciones indebidas y
compromisos económicos
inmediatos que enfrenta la
administración.
Aseguró que estos informes permitirán dimensionar el problema
financiero en el estado y
tomar las decisiones que
correspondan en torno al
proceso de entrega-recepción del gobierno. Una
vez que los obtenga, advirtió que presentará las
denuncias penales que
correspondan.
Ayer, en conferencia de
prensa, Yunes Linares reiteró su solidaridad con los
alcaldes y dijo que es necesario que el gobernador
interino se abra al diálogo y responda a las justas
demandas de entrega de
recursos federales que legalmente corresponden a
cada ayuntamiento.
“Si el gobernador interino o los funcionarios del
gobierno del estado violentaron la ley, desviaron
los recursos y no los entregaron a los ayuntamientos,
ésa no es responsabilidad
ni culpa de los presidentes
municipales, es culpa de
quienes lo hicieron y tienen que dar la cara”, dijo.
AMENAZAN CON
CERRAR ALCALDÍAS
A partir del lunes o martes
podrían cerrar 50 alcaldías
veracruzanas ante la falta
de entrega de participaciones federales por parte
del gobierno estatal, aseguró Ricardo Serna Barajas, alcalde del municipio
de Álamo.
En el octavo día de ocupación del Palacio de Gobierno de Veracruz, el
también coordinador de
los presidentes municipales del PAN también cuestionó a la Secretaría de la
Función Pública y su titular,
Arely Gómez, ya que dijo
que, a pesar de que los funcionarios han reconocido
que desviaron recursos federales que les correspondían a los ayuntamientos,
no han iniciado investigaciones al respecto.
EXCELSIOR : SÁBADO 5 DE NOVIEMBRE DE 2016
PRIMERA
60
LO INVESTIGAN POR FRAUDE
Foto: Especial
La senadora Luz María Beristain, con Carlos Joaquín, gobernador
de Quintana Roo, y Miguel Barbosa, líder del PRD en el Senado.
DEUDA QUINTANA ROO
Investigan ya
a Borge Angulo
POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA
[email protected]
El gobernador de Quintana
Roo, Carlos Joaquín González, informó a los senadores
del PRD que, sin estridencias
y de manera discreta, su gobierno investiga a su antecesor, Roberto Borge Angulo,
para encontrar pruebas que
permitan proceder judicialmente en su contra.
Precisó que la prioridad
de su gobierno es sacar adelante al estado, que es uno
de los más endeudados del
país.
Informó que promueve
la creación de un bloque de
gobernadores de oposición
para incidir en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2017, ante las
dificultades financieras que
enfrentan varias entidades.
“Estamos a breve tiempo
de poder tener conclusiones
de las revisiones que estamos haciendo y que, por supuesto, espero me permitan
PRIISTAS
La Comisión de Justicia
Partidaria del PRI analiza
el caso de Roberto Borge,
exgobernador de Quintana Roo, quien es acusado de daño patrimonial.
tener la oportunidad de venir a exponérselas para que
sepamos qué es lo que debemos denunciar, qué es lo
que debemos indicar, que
debemos señalar y, precisamente buscar que no haya
impunidad ante esos argumentos, que seguramente
vamos a tener con mucha
fuerza, derivado de las revisiones que estamos haciendo”, explicó el gobernador.
En tanto, Luis Miguel Barbosa, coordinador de los senadores del PRD, manifestó
la solidaridad de la fracción
con el gobernador y expresó
su deseo porque los efectos
de un gobierno de coalición
se den en esa entidad.
Huye extitular de
Salud de Sonora
POR DANIEL SÁNCHEZ
DÓRAME
C or res p on s a l
[email protected]
HERMOSILLO.— La Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol) emitió
una ficha azul para evitar que
salga del país Bernardo Campillo García, exsecretario de
Salud durante el sexenio del
exgobernador Guillermo Padrés Elías, quien cerró su consultorio particular y huyó de
Sonora, porque está siendo
investigado por incurrir en actos de corrupción.
Fuentes de la Procuraduría
General de la República (PGR)
detallaron que, hace tres semanas, el médico pediatra se
fue de Hermosillo a Monterrey,
Nuevo León, donde agentes de
la Policía Federal Ministerial
lo siguen de cerca, porque el
agente del Ministerio Público
está a punto de obtener de un
juez de Distrito una orden de
aprehensión en su contra por
los delitos de peculado, además de uso indebido de atribuciones y facultades.
Según los registros de la
Auditoría Superior de la Federación (ASF), durante la gestión de Campillo al frente de la
Secretaría de Salud estatal se
detectaron desvíos de recursos públicos por alrededor de
dos mil 376 millones de pesos
en recursos federales y estatales. Además, la Fiscalía Especializada para la Investigación
de Hechos de Corrupción en
La Interpol emite una ficha para evitar
que Bernardo Campillo salga del país
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POR CIENTO
de la obra pública se
asignó de manera directa a
amigos de exfuncionarios,
dijo Gustavo Madero.
BURLAN LEY
Denuncian
empresas
fantasma en
Chihuahua
DE LA REDACCIÓN
[email protected]
Foto: Especial
ACUSACIONES. Bernardo Campillo, exsecretario de Salud de
Sonora, es investigado por fraude y enriquecimiento ilícito.
Sonora lo investiga por enriquecimiento ilícito y fraude.
Un informe de la Fiscalía
Anticorrupción de Sonora establece que la Secretaría de
Salud es de las dependencias
del sexenio de Guillermo Padrés con más denuncias por
irregularidades detectadas en
el ejercicio de los recursos públicos, con 29 expedientes judiciales abiertos.
En abril de 2015, el Sindicato de Empleados de los
Servicios de Salud en Sonora
presentó ante la PGR la denuncia con número de expediente 51/15 en contra de
Campillo, por el presunto desvío de 250 millones de pesos,
peculado, tráfico de influencias y asociación delictuosa.
Desde entonces, la PGR, la
Procuraduría General de Justicia en el Estado, la Fiscalía
Anticorrupción y la Contraloría local han citado a declarar
a Bernardo Campillo en distintas ocasiones.
Este jueves, Excélsior dio
a conocer que la Interpol fichó a 19 exfuncionarios de la
administración de Guillermo
Padrés, para evitar que salgan
del país por haber incurrido
en actos de corrupción
El jefe de gabinete del gobierno de Chihuahua, Gustavo Madero, denunció
que durante la administración de César Duarte se
crearon empresas fantasma a las que les fueron entregados millones de pesos
por adjudicación directa.
Madero Muñoz dijo que
el gobierno anterior priorizó las adjudicaciones
directas o licitaciones restringidas, en vez de hacer
licitaciones públicas, para
asignar recursos a cuates
de los exfuncionarios.
“El 60% de las licitaciones se hicieron burlando
la Ley de Adquisiciones y
Obra Pública... esto llegó
a representar más de 60%
de toda la obra pública que
se asignó de manera directa, a los cuates y amigos,
a un puñado de proveedores contratistas, y esto
lo conocía todo el mundo”, expresó en entrevista
radiofónica.
Explicó que, para ello,
se creaban empresas fantasma “que no existían antes, que existían después, y
muchas veces los bienes ni
se entregaron”.
CONVOCATORIA
INMOBILIARIA ZUBIRIA, S.A. DE C.V.
SE CONVOCAN POSTORES
En términos de lo dispuesto por los artículos 199 y demás de la Ley de Concursos Mercantiles (en adelante “LCM”), así como de la Reglas 54 y 55
de las Reglas de Carácter General ordenadas por la propia LCM (en adelante “las Reglas”) y ordenadas por el Instituto Federal de Especialistas de
Concursos Mercantiles (en adelante “el IFECOM”), se convocan postores para la adquisición de los bienes que adelante se describen, propiedad de
INMOBILIARIA ZUBIRIA, S.A. DE C.V., empresa sujeta a Concurso Mercantil en etapa de Quiebra, mediante el procedimiento de subasta pública
que la propia LCM establece. El bien de que se trata es el siguiente:
INMUEBLE PROPIEDAD DE INMOBILIARIA ZUBIRIA, S.A. DE C.V.
UBICACIÓN: Número treinta y uno de la Avenida Antoine Lavoisier, de la manzana uno, sección 1-41, del Parque Industrial Cuamatla, C.P. 54730,
Municipio de Cuautitlán Izcalli, Estado de México.
DESCRIPCIÓN: Terreno que se encuentra inscrito en el Instituto de la Función Registral del Estado de México con el folio real electrónico
número 00194591, PARTIDA 938, del VOLUMEN 647, del LIBRO PRIMERO, SECCIÓN PRIMERA de fecha 10 de septiembre 2008, con una
superficie de 5,972 metros cuadrados, 26 decímetros cuadrados de terreno y una Construcción Industrial, que de acuerdo al Avalúo practicado por
el Perito Valuador Ing. Mario A. Ramírez Flores con dirección Calle Amapola No. 420, Fraccionamiento 3 Caminos, Guadalupe N.L. México, C.P.
67190, Teléfono (0181) 83-61-67-02, E-mail: [email protected] el inmueble cuenta en su interior con: 600.00 m2 de oficinas en dos
niveles, de regular calidad, la cual cuenta con cimentación a base de zapatas aisladas y corridas, trabes firmes de concreto reforzado, construcción
a base de muro de ladrillo con aplanados de mortero cemento – arena; 5,600.00m2 de pavimentos y 312.00mts de bardas.
POSTURA MÍNIMA: El Precio mínimo de venta del Inmueble y su Construcción es el de $16,500,000,.00 (Dieciséis Millones Quinientos Mil Pesos
00/100 M.N.) valor aprobado por el Juez de la causa según proveído del veinticuatro de octubre del dos mil dieciséis, con fundamento en el artículo
199 de la ley en la materia. Su venta se realizará Ad Corpus.
FECHA Y LUGAR DE LA SUBASTA: la subasta que se convoca se celebrará a las 9:20 (nueve horas con veinte minutos) del día 17 de
noviembre de 2016, en el local del Juzgado Tercero de Distrito en el Estado de México, ubicado en Boulevard Toluca número 4, cuarto piso, Colonia
San Francisco Cuautlalpan, Naucalpan de Juárez, Estado de México, código postal 53569.
Los interesados podrán visitar y examinar el inmueble de que se trata a partir del día de la publicación de la presente convocatoria y hasta el día
hábil inmediato anterior al señalado para la subasta, en un horario entre las 11:00 y 17:00 horas, previa cita con el suscrito síndico y/o sus auxiliares,
con su correspondiente identificación. Las citas se podrán concretar al teléfono 55 5406 5382 y al correo electrónico <[email protected].
mx>, en días y horas hábiles. El avalúo correspondiente al bien inmueble, estará disponible para los interesados en adquirirlo a partir del día de la
publicación de la presente convocatoria y hasta el día hábil inmediato anterior al señalado para la subasta, en el local del Juzgado Tercero de Distrito
en el Estado de México.
Con fundamento en lo dispuesto por el artículo 200 de la LCM, los interesados en participar en la subasta deberán presentar al C. Juez Tercero de
Distrito en el Estado de México, expediente 62/2007-III, en la ubicación del juzgado arriba precisada, en sobre cerrado, su postura por los bienes
objeto de la subasta que se convoca a partir de la publicación de esta convocatoria y hasta el día inmediato anterior al señalado para la subasta. Las
posturas que se presenten después no serán admitidas.
Todas las posturas que se realicen deberán cumplir con los requisitos que establece el artículo 201 de la LCM como sigue:
I. Presentarse en los formatos publicados que al efecto establece el IFECOM (dichos formatos se pueden obtener ya sea a través de internet, en
la página de la red del propio IFECOM, en la dirección electrónica www.ifecom.cjf.gob.mx o bien en las oficinas del propio instituto ubicadas en la
Torre Zafiro II, Periférico Sur No. 4124, 5° piso, Colonia Jardines del Pedregal, Delegación Álvaro Obregón, CP. 01900, México D.F. Tel. 5449 9500);
II. Prever el pago en efectivo. En los casos en que sea posible determinar con precisión el monto que le correspondería a algún Acreedor Reconocido
como cuota concursal derivada de una venta, se permitirá al acreedor de que se trate aplicar a una oferta dicho monto, equiparándolo al pago en efectivo;
III. Tener una vigencia mínima por los cuarenta y cinco días naturales siguientes a la fecha de celebración de la subasta o, en su caso, a la fecha en
que se presente la oferta, y
IV. Estar garantizada en términos de lo dispuesto por la Regla 56 del IFECOM, exhibiendo ante el Juez mencionado, en billete de depósito o cheque
certificado a favor del juzgado, el diez por ciento de su importe, el cual, en caso de que el postor o el oferente ganador no haga pago íntegro en el
plazo de Ley, se hará efectivo en beneficio de la Masa.
V. los interesados en participar en la subasta deberán, desde el momento mismo de presentación de sus respectivas posturas, manifestar al C. Juez,
bajo protesta de decir verdad, sus vínculos familiares o patrimoniales con INMOBILIA ZUBIRIA, S.A. DE C.V., o con los administradores u otras
personas, físicas o morales, relacionadas directamente con las operaciones de la citada sociedad, conforme a lo dispuesto por el artículo 202 de la
LCM, en el entendido que la omisión o falsedad en esta manifestación será causa de nulidad de la adjudicación y de responsabilidad.
En el sobre sellado en el cual se presente alguna postura, se deberá incluir la postura propiamente dicha, los formatos señalados por el IFECOM, así
como el billete de depósito o el cheque certificado con el cual se garantice dicha postura.
La subasta se llevará a cabo conforme al procedimiento que señalan los artículos 203 y 204 de la LCM.
Naucalpan de Juárez, Estado de México, a 1º de noviembre de 2016
Atentamente
Carlos Crescencio Jiménez Cea
Síndico de Inmobiliaria Zubiria, S.A. de C.V.
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PRIMERA
sábado 5 de noviembre DE 2016 : EXCELSIOR
Al dente / actualidad en su punto
CIRO DI COSTANZO
[email protected]
La amenaza de Donald Trump
H
ay tantos temas de que hablar en esta columna de actualidad. No obstante, de
aquí a las elecciones de EU,
hay que concentrarnos en
una amenaza real: La llegada de Donald
Trump a la Presidencia de EU.
APERITIVO: ¿TIENE TRUMP POSIBILIDADES DE LLEGAR A LA CASA BLANCA?
Pero bueno, primero lo primero ¿Tiene o
no tiene posibilidades reales de ganar? La
respuesta es SÍ. Y de hecho, es la razón de
la existencia de una amenaza real. Trump
ha demostrado en varias ocasiones que es
inútil darlo por muerto. Ha sorprendido a
propios y extraños la rapidez con la que se
recupera y gana terreno. No habían pasado
ni tres días de que el FBI había anunciado
que encontró una nueva línea de investigación contra la demócrata Hillary Clinton,
cuando Trump ya había capitalizado el
anuncio, y había recortado asombrosamente la enorme brecha entre él y Hillary,
que se había ensanchado inmisericordemente los días posteriores al tercer debate.
Llegó incluso a estar a 11 puntos tras el debate que exhibió a Trump como un hombre
ignorante y pusilánime, incapaz de acceder
al mayor cargo de la nación. No obstante, el
locuaz magnate se carcomió esa diferencia y hoy, a escasos días de la elección, llega técnicamente empatado con su rival. ¡Uf!
Actualmente, todas las encuestas hablan de
diferencias de entre 2-3 puntos, lo cual indica un empate técnico. La única que pone
arriba a Donald Trump es la respetada del
Washington Post/ABC News. El resto, pone
a Clinton por delante, pero insisto, sólo
dos o tres puntos. Así llegan. ¿Quién tiene
mayores posibilidades? Para documentar
nuestro optimismo, es cierto que Clinton
tiene más probabilidades. La razón es que,
en el sistema electoral de EU, se cuentan los
votos electorales que cada estado tiene, en
razón a su población. Así, tenemos un estado diminuto como Maine, que tiene dos votos electorales, y otro gigantesco y poblado
como California, que tiene 55 votos electorales, el más grande de todos. Como la regla es que quien gane en un estado se lleva
todos los votos electorales de aquella entidad, tenemos que un conteo por estado favorece a Clinton. ¿Por qué? Sencillamente
porque los estados que simpatizan con ella
son estados grandes. Así, en este momento, Hillary suma un potencial de 216 votos
electorales, frente a Trump que suma 164
potenciales votos electorales, de los 270
que necesitan para ganar, de un universo
de 538 posibles. En términos generales, la
demócrata Hillary Clinton tiene mayores
posibilidades de convertirse en la presidenta de EU, porque remontar 54 votos estatales no es lo mismo que remontar 106, en
cosa de días. Es cierto que Trump necesitaría un milagro. La preocupación viene de
un supuesto voto oculto que presumiblemente no registran las encuestas, y por las
tendencias, que hoy por hoy nos muestran
un Trump al alza y una Hillary atascada, o
bien ligeramente a la baja. Sería, matemáticamente, una cuestión de tiempo, de que
no se vayan a encontrar en el camino de las
tendencias. Sí, la amenaza real.
La creencia y narrativa
de Trump es convertir
al latino en un fenómeno
ilegal y criminal.
PIATTO FORTE: ¿POR QUÉ ES UNA
AMENAZA?
Obviamente en México tendríamos que lidiar con quien llegue a la Presidencia. Sin
embargo, les voy a esbozar algunas de las
razones por las cuales Donald Trump es
una amenaza real: 1) Ha convertido a México en el epicentro de su campaña, con un
papel no sólo no grato, sino plenamente inconveniente: Es el enemigo, o bien, encarna en desafío a superar. Nada conveniente.
2) Ha denunciado en múltiples ocasiones
que los mexicanos somos violentos y violadores. Pésima señal para alguien que llegara a la Casa Blanca. Sabríamos lo que opina
de nosotros, y no es, ni agradable ni conveniente. Sé que es completamente ignorante
su postura, pues ignora que la minoría hispana o latina es la que menos casos penales tiene. Pero su creencia, su discurso, su
narrativa, es convertir al latino en fenómeno ilegal y por momentos “criminal”. 3) Ha
declarado muchas veces que los tratados
comerciales que tenemos (como el TLC) o
que podríamos escalar (como el TPP) son
“nocivos” para EU y que sólo benefician a
México. De hecho, el TLC, el Tratado que
ha puesto a México en el mapa moderno,
lo llama “el peor de la historia de EU” y nos
ha amenazado con retirar a EU del mismo,
destino del 80% de nuestras importaciones.
Sí, ¡el ochenta! Baste ver cada vez que avanza en la elección, el peso mexicano se hunde. Si gana, en palabras del gobernador del
Banco de México, Agustín Carstens, nos
ocasionaría un verdadero huracán económico y financiero. En el mundo, pero más
en México. El mismo Trump ha asegurado que recetará impuestos adicionales a las
empresas que inviertan en México. ¿Quién
apostaría por nosotros? ¿Qué pasaría con
nuestra inversión extranjera que, mayormente, viene de nuestro primer socio comercial, EU? 4) No ha dejado de mencionar
el tema del muro, cuyo costo asegura que
pagará nuestro país. Matizó reciente y afirmó que lo pagaría EU y lo reembolsaría
México. Como es imposible obligar a un gobierno extranjero a emitir un cheque a su favor, ya ha comentado en diversas ocasiones
la vía que utilizará : Gravar las remesas que
nuestros paisanos envían a México. No es
cualquier moco de pavo. Se trata de la friolera de veinte mil millones de pesos al año,
y constituye la segunda fuente de divisas en
nuestro país. Más todavía, son recursos que
van directamente y sin escalas a los bolsillos
de las familias, y mantiene un sutil equilibrio
social en nuestro país. ¿Así o más razones?
Trump es una amenaza a la seguridad nacional. Ni más ni menos.
DOLCE: PRENDAN VELAS
Sé que el Día de Muertos pasó. Pero las
elecciones son el martes y es hora de velar
armas y ¡prender velas! para que nuestros
paisanos y hermanos latinos salgan a votar
y frenen esta amenaza que no es exclusiva
en contra de México. Es una amenaza en
contra del mundo, incluyendo el mismo EU.
Un café, para seguir en la lucha hasta el
último segundo, y asegurarnos que Trump
no llegue a la Presidencia. No, no y no.
YO LECTOR
SEGUNDA VUELTA
Señor director:
Recientemente ha retomado fuerza en el contexto nacional
la importancia y beneficios que traería una segunda vuelta electoral, me parece que incluso ya existe una iniciativa
en el Congreso para ver qué tan bueno es o no para el país.
En lo personal, creo que deberíamos aprender y retomar lo
que hacen otros países para asegurar democracia en México. Creo que la historia de nuestros presidentes sería muy diferente si desde hace décadas se hubiera implementado una
segunda vuelta, pues es sabido que las elecciones en México se ganan con poca participación del electorado y una segunda vuelta despertaría quizá el interés de los votantes en
beneficio de la nación.
Si entiendo bien, me parece que la segunda vuelta beneficiaría menos a los partidos políticos, pues tendrían que buscar aliarse con otros para asegurar posiciones y alianzas en
el gobierno.
Podrán encontrale muchos peros, aunque la realidad es que
los mexicanos nos estamos dando cuenta de los errores, pero
sobre todo de las posibles soluciones en beneficio de nuestros intereses.
FEDERICO NAVA
CIUDAD DE MÉXICO
CENIZAS Y PANTEONES
Señor director:
Asistí con mi familia al panteón el pasado 2 de noviembre
y para mi sorpresa, noté que en efecto los panteones están
ofreciendo el servicio de gavetas para preservar las cenizas
de los difuntos. Platicando con mi familia coincidimos en que
nos parece que muchas personas ya no piensan en comprar
espacios en los panteones, pues cuando creman a los difuntos hay quienes conservan las cenizas en sus casas o las esparcen en la naturaleza.
En verdad creo que la idea de que entierren a las personas
se está olvidando y ahora parece más atractivo que regresen
como polvo a la naturaleza o incluso, planten un árbol sobre
las cenizas en el jardín de tu casa.
La gente se vuelve ingeniosa y ahora hasta un diamante pueden hacer con los restos. No sé, quizá es que el tiempo pasa y
las ideas cambian, ya no se sabe qué se les ocurrirá después.
MARGARITA GARCÍA
CIUDAD DE MÉXICO
LLAMAN A LATINOS A VOTAR
Senadores se ponen la
comiseta por Hillary
A título personal,
Mariana Gómez
repartió playeras
con las que
manifiesta
su apoyo a
la candidata
demócrata a la
Presidencia de EU
En días pasados se hizo
referencia a que la empresa de Trump no pagó
impuestos en México por
las operaciones mercantiles llevadas a cabo.
FRAUDE FISCAL
Presentan
ante PGR
denuncia
contra Trump
DE LA REDACCIÓN
[email protected]
POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA
[email protected]
Mariana Gómez del Campo entró, como siempre, al salón de
plenos del Senado. Pasó lista
y salió un momento a dar una
conferencia de prensa, pero
cuando regresó, comenzó a sacar unas playeras azules.
Hillary for President 2016
se podía leer, con una franja de estrellas y barras de la
bandera de Estados Unidos.
Se la puso e invitó a sus compañeros a hacer lo mismo. Los
perredistas Dolores Padierna y Zoé Robledo fueron los
primeros en aceptar la invitación; con ellos se acercó la
priista Hilda Flores Escalera.
Se generó un pequeño alboroto en el pleno, que ayer
registró un ausentismo de 42
de sus integrantes; es decir, la
tercera parte se ausentó.
Se tomaron fotografías y
Dolores Padierna subió a la
tribuna a hablar en apoyo de
las reformas a la Ley General
IMPUESTOS
Foto: Especial
ACTIVISMO. Los legisladores Mariana Gómez del Campo (PAN), Hilda Flores (PRI), Zoé Robledo (PRD) y Dolores Padierna (PRD) hicieron un
llamado a los mexicanos radicados en Estados Unidos para que acudan a votar el próximo martes 8 de noviembre.
de Víctimas, ataviada con esa
sudadera, para mostrar al pleno que para ella, Hillary Clinton debe ser la sucesora de
Barack Obama.
Mientras, el líder de los
priistas, Emilio Gamboa, y los
panistas Javier Lozano y Marcela Torres Peimbert también
se pusieron la playera para tomarse una fotografía.
“No se trata de una intromisión a decisiones internas
de otro país”, explicó Mariana Gómez del Campo, quien
aclaró que ya tiene varias
semanas que los
EXPOSICIÓN explicó que las
senadores mexica- En el patio central
playeras se las renos han hecho ac- del Senado de la
galaron y ella tomó
tivismo para llamar República se exhibió la decisión de lleal voto de los con- una exposición de
varlas al Senado,
nacionales en Esta- caricaturas alusivas para que sus comdos Unidos; y esta a Donald Trump.
pañeros que estues una manifestavieran de acuerdo
ción en lo individual
en hacer llamados
de los senadores, no se trata al voto de los latinos en Esde una posición del Senado tados Unidos se la pusieran,
como institución, que es res- sin afán de intervenir.
petuosa de la vida interna de
En efecto, los senadores
las naciones.
han realizado diferentes actiSin especificar quién, vidades en los últimos meses
la senadora panista sólo para llamar a los mexicanos
radicados en Estados Unidos a emitir su voto, acercarles información sobre Donald
Trump y la forma en que su
política puede dañar las relaciones bilaterales.
De hecho, el tema de las
elecciones en Estados Unidos
fue recurrente en la comparecencia de la canciller Claudia
Ruiz Massieu, el pasado jueves ante el pleno; todas las
fuerzas políticas hicieron referencia a las consecuencias
que puede tener para México
el triunfo de Trump.
Jaime Martínez Veloz, comisionado para el diálogo
con los pueblos indígenas
de la Secretaría de Gobernación, presentó una
denuncia en la sede de la
Procuraduría General de
la República (PGR) contra
Donald Trump, candidato republicano a la Presidencia de Estados Unidos,
por defraudación fiscal,
debido a que la empresa
Trump Ocean Resort incumplió con la entrega de
propiedades en Rosarito, Baja California, lo que
ocasionó daños que ascenderían a 100 millones
de dólares.
El político coahuilense
Martínez Veloz, junto con
integrantes de la Coalición
Binacional contra Donald
Trump y de la Organización Binacional Migrante
Aztlán, entregó una misiva
al procurador Raúl Cervantes en la que le solicita esté
atento a la denuncia, ya que
de acuerdo con las pruebas
presentadas en la querella,
Trump sería responsable del
delito de defraudación fiscal
al no contar con los permisos necesarios por parte del
gobierno mexicano para invertir en México.
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PRIMERA
TRUMP Y SUS SEGUIDORES
Retrovisor
Señor director:
IVONNE MELGAR
¿Qué nos pasa? Ésa es la pregunta. El triunfo de Donald Trump
no es un bobo chascarillo sino una posibilidad real. Valdría la
pena preguntarse por aquello que estimula a una buena parte
de la sociedad estadunidense para adherirse a las ideas del
peor político de este tiempo.
¿Acaso ese grupo poblacional se siente orgulloso de respaldar
a un individuo violento, misógino, vulgar y racista?
¿No se da cuenta de que, si llega al poder, gobernaría con base
en ocurrencias, lo cual podría generarle a su país una crisis
económica e incluso una guerra?
Y si su pasado de empresario se caracteriza por su afición a
evadir impuestos, ¿sería descabellado pensar que usará su
posición para acrecentar su riqueza?
Aquí hay dos posibilidades: o que esa gente está engañada o
que piensa como él, y ambos aspectos son muy graves.
De prosperar este pensamiento significaría un retroceso social enorme; muchos logros de esta época costaron millones
de vidas tan sólo en el último siglo y Donald Trump quiere
derribarlos.
Por ello, debemos atender a los jóvenes para que no repliquen esta conducta. Hay que educarlos en una cultura de paz
y de no violencia, de diálogo y de fraternidad.
Y, fundamentalmente, es muy importante que los futuros
políticos sean conscientes de que un cargo público sirve para
mejorar la vida de los ciudadanos y no para empeorarla.
MARCO G. RODRÍGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO
¿Y EL ESTADO?
Señor director:
Si el Estado no se ocupa de garantizar la seguridad de los
ciudadanos, veremos más casos de linchamientos a delincuentes. Una pregunta: ¿Para qué pagamos impuestos?
JAVIER MONROY
CIUDAD DE MÉXICO
ESCRÍBENOS
Te invitamos a interactuar con Excélsior. Te pedimos que
tu texto no rebase las 200 palabras. Por tu seguridad y
el respeto a nuestros lectores, acompaña tu correo de
una copia de tu credencial de elector. Nos reservamos
el derecho de publicar o editar los contenidos. Las
opiniones publicadas serán responsabilidad de su autor.
Te puedes dirigir a: [email protected]
Twitter: @ivonnemelgar
FCH: recuerdos de Hillary
y el miedo de Trump
G
ane Donald Trump o
Hillary Clinton el próximo
martes, la relación de México con Estados Unidos se
complicó y será obligado un
esfuerzo diplomático y político para desactivar el miedo que hacia la inmigración
desató con éxito el candidato republicano a la Casa Blanca.
Ése es el pronóstico del expresidente
Felipe Calderón, quizá uno de los mexicanos que mayor trato y conocimiento
tienen de la abanderada demócrata, a
quien le hizo pasar uno de los momentos
más difíciles como secretaria de Estado,
cuando le pidió remover al embajador
Carlos Pascual.
De la entrevista que tuvimos con el
exmandatario para Imagen Televisión
—publicada por Excélsior en la edición
del miércoles anterior— vale destacar
su advertencia sobre el inevitable ajuste que requerirá la agenda bilateral y su
relato de cómo vivió las tensiones con
Hillary.
Vamos primero al anecdotario de ese
episodio diplomático que la candidata
Clinton describió en su libro Decisiones
difíciles.
“Tengo respeto y le tuve mucho aprecio al embajador Pascual. Tuve una gran
apertura con él. Porque parto de la premisa de que Estados Unidos y México
tenemos que cooperar como vecinos
en los problemas que sólo en común
se pueden solucionar. Sin embargo, comenzaba a tener una actitud muy injerencista, un embajador muy activo,
muchas intervenciones en prensa, incluso personalmente estaba pasando ciertos límites”, reseñó el expresidente.
“Le pedí a Patricia Espinosa (canciller) que hablara con él. Lo hizo varias
veces. Corregía algunos días, pero a la
siguiente semana, otras declaraciones,
otra intervención, etcétera.
“Se lo hice saber a la secretaria de
Estado y después vino esa filtración de
WikiLeaks en la que se evidenciaba que
el embajador se expresaba de manera muy peyorativa respecto de nuestras
Fuerzas Armadas. Refería que el Ejército
mexicano no tenía valor, que no quería
asumir riesgos. Una serie de tonterías,
francamente, de mentiras, porque el
sacrificio de las Fuerzas Armadas era
inobjetable.
Felipe Calderón llamó
a desactivar el miedo
que Trump generó
hacia la inmigración.
“Y sí, categóricamente le dije a la secretaria (Hillary) en una reunión que
tuvimos muy muy ríspida, que yo no
aceptaría más al embajador Pascual y
que le pedía que lo removiera. Ella decía que eran filtraciones ilegales las de
WikiLeaks, que era un correo muy confidencial. Le dije: Secretaria, pero es lo
que él piensa y es lo que él cree y con él
no voy a poder trabajar y no puedo aceptar además este asunto.
“Trató de convencerme de que era injusta mi posición, porque se trataba de
revelaciones ilegales a la prensa. Yo insistí y le dije: Es que si no lo remueve el
gobierno de Estados Unidos, yo lo voy a
expulsar del país”, narró Calderón.
Y habló de la colaboración con el Departamento de Estado bajo la secretaria
Clinton: “Detectamos y disolvimos el
intento de formar una célula de Hezbolá en Tijuana. Y hubo un complot para
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asesinar al embajador de Arabia Saudita en Washington, y detuvimos aquí a
los potenciales criminales. También, por
diversas vías, supimos de un intento de
los hijos del exdictador de Libia de establecerse en México y finalmente fue desmantelada toda la operación”.
Hasta aquí los recuerdos que Felipe
Calderón nos compartió el martes 1 de
noviembre en la Fundación para el Desarrollo Sustentable que encabeza, un
día antes de que el presidente Enrique
Peña Nieto le entregara en el ITAM
un reconocimiento como exalumno
destacado.
Ahora vamos al futuro de la relación
con EU que, a juzgar por el exmandatario, deberá buscar la desactivación
del miedo que hacia la inmigración generó Trump en su campaña. “Eso es lo
que está definiendo la elección. Y ojalá
gane Hillary, pero independientemente de eso tenemos que trabajar todos en
desactivar ese miedo”, sostuvo.
En una crítica a la estrategia
diplomática que su antecesor Vicente
Fox siguió, con Jorge Castañeda como
canciller, el expresidente habló de la urgencia de “cambiar el sesgo de luchar
por la ciudadanía a más bien por luchar
por sus derechos y las oportunidades
laborales”.
Criticó la idea de que aceptar visas
temporales en EU para los mexicanos
es como claudicar en la demanda de regulación migratoria integral, es decir, de
“la enchilada completa”, como le llamó
el primer panista que llegó a Los Pinos.
“La verdad es que tenemos que ser
bien sensatos y bien pragmáticos en
eso”, remarcó.
Si bien no ocultó su simpatía y deseo
de que este martes triunfe Hillary,
Calderón es de los que temen que el
republicano salga ganador gracias al
efecto adverso que habría generado
en los estadunidenses la promesa demócrata de ciudadanizar a millones de
inmigrantes.
“Ése es el mensaje que exacerba el
sentimiento de miedo que Trump está
aprovechando. Y eso tiene que cambiar
después de la elección”, definió.
El pronóstico del expresidente es desalentador porque alerta que el discurso
del odio ya nos cargó...
Y hay algo más grave que su
advertencia: que sigamos en el pasmo,
sin acuse de recibo, como en espera del
próximo capítulo de una serie de Netflix.
LA TURNAN A CONGRESOS LOCALES
Ratifican reforma
en justicia laboral
Si la mayoría de
los congresos
locales la aprueba
desaparecerán
las juntas de
Conciliación
y Arbitraje
PVEM APLAUDE A LA JUCOPO
Piden apoyar más
a niños con cáncer
POR REYNA CHÁVEZ
[email protected]
POR TANIA ROSAS
[email protected]
El pleno de la Cámara de Diputados avaló la reforma en
materia de justicia laboral y la
turnó a los congresos locales
para su análisis; de aprobarse
por la mayoría de éstos, desaparecerán las juntas de Conciliación y Arbitraje y se creará
un organismo descentralizado de conciliación.
La reforma plantea transferir la impartición de la justicia del trabajo, individual y
colectiva, al ámbito del Poder
Judicial de la Federación y de
los poderes judiciales de las
entidades federativas.
Las tareas de conciliación
serán parte de un organismo
descentralizado del Poder
Ejecutivo, al cual le corresponderá el registro de todos
los contratos colectivos de
trabajo y las organizaciones
sindicales, así como todos
los procesos administrativos
relacionados.
Esta nueva institución
contará con personalidad jurídica y patrimonio propios,
así como autonomía técnica,
Foto: Especial
El coordinador del Partido Verde en la Cámara de Diputados,
Jesús Sesma Suárez, durante una reunión con legisladores.
Foto: Sunny Quintero
EN SESIÓN. Con 379 votos a favor, dos en contra y 19 abstenciones, el pleno de la Cámara de
Diputados aprobó ayer la reforma en materia de justicia laboral.
REFORZAMIENTO
Apolinar Casillas, del PAN,
consideró que se trata de
una nueva forma de entender el federalismo y evitar
la dispersión normativa y
criterios encontrados en
materia laboral.
operativa, presupuestaria, de
decisión y de gestión. Su titular será designado por el Senado, a partir de una terna
propuesta por el Ejecutivo.
La reforma a los artículos
107 y 123 de la Constitución
fue aprobada por 379 votos a favor, dos en contra y 19
abstenciones; además no se
aceptaron las reservas, por lo
tanto fue avalada la minuta tal
y como la presentó el Senado.
Cabe recordar que fue el
presidente Enrique Peña Nieto quien presentó la iniciativa
sobre justicia laboral el pasado 28 de abril. La Cámara
de Diputados la avaló el mismo día en que fue aprobada por la Comisión de Puntos
Constitucionales.
En el pleno, el presidente de
la Comisión de Puntos Constitucionales, Guadalupe Acosta
Naranjo (PRD), dijo que las juntas de Conciliación se crearon
después de 1917, pero conforme
pasó el tiempo y se consolidó el
sistema político en México, “la
impartición de la justicia laboral quedó en un solo partido”.
Diputados de Morena acusaron que esta reforma es
para que México pueda ser
parte del Acuerdo de Asociación Transpacífico, de lo contrario se acusaría al país de
dumping laboral.
El Partido Verde en la Cámara de Diputados reconoció
a la Junta de Coordinación
Política (Jucopo) por el establecimiento de un punto de
acuerdo para solicitar a la Secretaría de Salud y a los titulares del Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios
Sociales para los Trabajadores
del Estado (ISSSTE) la firma
del Acuerdo de Coordinación
de Atención Integral para respaldar a mayor número de niños con cáncer.
Jesús Sesma Suárez,
coordinador de la bancada
ecologista, señaló que todos
los grupos políticos buscarán que se asignen cuando
menos mil 200 millones de
pesos para la total atención
de casos de cáncer infantil
y,de este modo, evitar que
cada año mueran alrededor de dos mil 150 menores
a causa de esa enfermedad.
“Las distintas bancadas
insistirán en la asignación de
esos recursos, aunque tenemos claro que se requieren
seis mil millones de pesos
Se requieren seis mil
millones de pesos
para atender este problema de manera general en todo el país.”
JESÚS SESMA
COORDINADOR DEL
PVEM EN LA CÁMARA DE
DIPUTADOS
para atender este problema
de manera general en todo
el país”, refirió.
Subrayó, además, que
la propuesta incluye realizar un estudio para acordar
la igualdad de presupuestos, proyectos de desarrollo, infraestructura, atención
médica y adquisición de
medicamentos, entre otros
rubros, en cada una de las
instancias de salud.
Finalmente, Sesma Suárez destacó la importancia
de homologar el presupuesto de medicamentos, pues el
costo de la medicinas sería el
mismo para cada una de las
dependencias, lo que representaría un gran ahorro.
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¿Hillary o Trump?
E
n menos de 72 horas
tendrán lugar las elecciones
generales en Estados Unidos.
Como cada cuatro años
desde 1848 se celebrarán
el martes inmediato posterior al
primer lunes de noviembre. No es
que ese día sea el único en el que los
estadunidenses votan, pues 33 estados
permiten que sus electores acudan
a las urnas hasta 50 días antes de la
elección, en algunos casos en persona,
en otros por medio de un voto emitido
por correo. Ello permite que hasta una
tercera parte de todos los votos para
la elección estén depositados ya, y
en algunos casos contados el día en
que se realizan de manera oficial las
elecciones.
Es inevitable insistir en que nunca antes en la historia
de EU se había votado con tanta sensación de urgencia.
Ni siquiera cuando ese país peleaba la primera o segunda
guerras mundiales o cuando lo hacía en Vietnam. Buena
parte de la presión la han generado los excesos y abusos
de Donald Trump que, entre sus méritos cuenta ya, incluso antes de que se sepa el resultado de la elección, el de
haber lastimado seriamente las estructuras del Partido
Republicano, que fueron incapaces de resistir la prédica
xenofóbica, antiinmigrante, antimexicana y antimusulmán que inyectó a su campaña.
Sin embargo, sería ingenuo suponer que la aspirante
presidencial demócrata es una buena candidata. Todo lo
contrario. El muy probable triunfo de la señora Hillary
Clinton se deberá mucho más a los errores, dislates, excesos y abusos de Trump que a la propia calidad moral o
de las propuestas de política de Clinton. No toda la culpa
es de ella. A pesar de los aciertos de Barack Obama en algunos asuntos, como en la creación de un sistema nacional de salud, la realidad es que el desempeño económico
de nuestro vecino dista mucho de ser lo que fue todavía
a finales de los noventa, no se generan empleos al ritmo
necesario y los salarios distan mucho de ser suficientes.
De ahí que resulte muy difícil, por ejemplo, para muchos
jóvenes recién egresados de la universidad liquidar las
deudas, para algunos de ellos monstruosas. A ello se deben agregar los problemas que genera tanto la automatización de muchos procesos de producción industrial,
como las nuevas tecnologías, como los autos, autobuses
y camiones que no dependerán de un conductor humano para realizar sus tareas.
También están las diferencias entre Obama y Clinton
en materia de política exterior. Obama ha hecho hasta lo
imposible por evitar que EU se involucre en otro conflicto
militar, mientras que la señora Clinton tiene fama de halcón, es decir, de favorecer el uso de la fuerza militar para
el logro de sus objetivos. Eso hace que sea muy difícil entender qué ocurrirá en enero de 2017 con los conflictos
heredados de George Bush, como Afganistán o Irak, o
qué hará Clinton en el conflicto en curso en Siria.
La candidatura de
Trump nunca fue atractiva
para una mayoría amplia
de estadunidenses, pero
La victoria de
sería necio desestimar el
Donald Trump
impacto que ha tenido
entre los varones mayores
implicaría
de 40 años que carecen
recibir a varios
de estudios profesionamillones de
les. Ellos son quienes esmexicanos
tán más intranquilos por
el futuro de EU y la realirepatriados sin
dad es que Clinton nunca
que tengamos
fue capaz de comunicarse
las condiciones
con ellos, como tampoco
lo hizo con los varones y
para hacerlo.
mujeres menores de 25
años, que votarán por ella
más por miedo a Trump
que porque estén convencidos de las propuestas, más
bien tibias de la exprimera dama.
A México debería quedarle claro que la historia muy
probablemente será muy generosa con nosotros este
próximo martes 8 de noviembre. Un triunfo de Trump
implicaría recibir a varios millones de mexicanos repatriados sin que tengamos las condiciones para hacerlo.
Implicaría entrar en una farragosa negociación por la
manera de regular la frontera común, incluso si no se hubiera concretado la amenaza de construir un muro.
La moraleja de la historia es que no podemos insistir
en apostar el futuro de nuestro país a lo que pudiera ir
bien o mal en EU. Una vez que el polvo de la elección
se asiente, habrá que ver qué hace la señora Clinton,
si como prevemos gana, con el Tratado de Asociación
Transpacífico, que es claro que provoca agruras no sólo
entre los radicales que apoyan a Trump, sino también
entre los sectores más cercanos a los sindicatos industriales y de servicios, que es donde los demócratas tienen
sus principales bases de apoyo, así como entre quienes
votaron por Bernie Sanders en la primaria demócrata.
Pensar, como hicimos en los noventa con el Tratado de
Libre Comercio, que basta con firmar acuerdos comerciales multilaterales para que nuestros problemas se resuelvan nos ha costado mucho. Hay que voltear a ver a
nuestro mercado interno sin dogmatismos, pero con una
idea clara de que el bienestar que anunciaban los acuerdos comerciales en los noventa no llegó y no podemos
seguir esperando.
[email protected]
MANUEL
GÓMEZ
GRANADOS
El muy probable
triunfo de la señora
Hillary Clinton se
deberá mucho más a
los errores, dislates,
excesos y abusos de
Trump que a la propia
calidad moral o de las
propuestas de política
de Clinton.
FEDERICO
PONCE ROJAS
Raúl Cervantes
ha sido objeto de
múltiples ataques por
su designación como
titular de la PGR...
Estas bajezas han
ignorado su calidad
profesional privada y
pública, sus méritos
políticos, legislativos y
académicos.
JULIO
FAESLER
MARÍA LUISA
MENDOZA
Al aceptar la invitación
para fungir como
mediador en
el conflicto entre
el gobierno de
Nicolás Maduro y la
oposición, el Vaticano
pone al servicio del
pueblo de Venezuela
su milenario oficio
diplomático.
Porque no es posible
subsistir en una
soledad canija en
la cual lo único que
suceden son desdichas
sin igual... A veces
te enteras que se te
mueren tus seres
queridos y otras que
tu perrito adorado se
disloca un hueso.
FEDERICO PONCE ROJAS
Vicepresidente de la Academia Mexicana de Derecho Internacional
Twitter: @fpr_enlinea
Fiscalía General de la República
L
una campaña presidencial en EU en la
que la política más sucia y ofensiva es
sumada a la ausencia de propuestas de
programas de trabajo, son la constana institución del Ministerio Público, como
te, lo que ha provocado el hartazgo en
muchas otras del orden jurídico mexicano,
la divulgación de temas negativos, en
aparente dulzura para los oídos de los
se origina en el derecho español, no estando
ciudadanos, envilece el espíritu social
exenta de vicisitudes desde su creación
sin la menor duda, provocando irritahasta nuestros días. Las figuras de fiscal, del
bilidad e inquina social.
El trabajo sensato, discreto y activo
Ministerio Público y del procurador general
propositivo de Arely Gómez en la PGR
de la nación coexistieron desde su origen
deja un buen cimiento para la siguiente etapa; es una mujer ejemplar que se
creando confusión y deficiente impartición de justicia.
distinguió desde su paso por la FaculLa Constitución de 1857 (artículo 91) incorporaba al fiscal y al
tad de Derecho de la Universidad Anáhuac, estudiante brillante,
procurador general en el Poder Judicial, homologándolos con
funcionaria proba y responsable en la Suprema Corte de Justicia
los ministros de la Suprema Corte, limitando su encargo a seis
y en la misma Procuraduría como fiscal especializada y después
años (artículo 92).
titular de la misma nos da la certeza que dará lo mejor de su emLas reformas constitucionales de 1900 desincorporan de la
peño y talento ahora en la SFP, rescatando la confianza ciudadaSuprema Corte al fiscal y al procurador general y se establece
na en el combate a la corrupción como tarea prioritaria.
que el Ministerio Público resuelva la disfunción de este diptongo.
Raúl Cervantes ha sido objeto de múltiples ataques por su deEl problema de la procuración de justicia no se resolvió, la
signación, la mayor parte signados por la mezquindad y la introfalta de equidad y la defensa de los intereses de la sociedad quemisión a su vida privada. Estas bajezas han ignorado su calidad
daba sujeta a la arbitrariedad de un poder sometido al Ejecutivo.
profesional privada y pública, sus méritos políticos, legislativos
El mensaje de proyecto de Constitución de Venustiano Cay académicos. No se puede negar su conocimiento del derecho.
rranza al Constituyente de 1916, en relación al artículo 21 que se
En el IEB de la Universidad Complutense de Madrid, esturefiere al Ministerio Público, señalaba en uno de sus párrafos:
diantes, directivos y profesores recordamos su brillante confe“La sociedad entera recuerda horrorizada, los atentados comerencia magistral La transparencia en los gobiernos dictada en
tidos por jueces que, ansiosos de renombre, veían con positiva
septiembre de 2015, a los alumnos del grado en Derecho y másfruición que llegase a sus manos un proceso que les permitiera
ter en Bolsa y Mercados.
desplegar un sistema completo de opresión, en muchos casos
Los comentarios negativos sobre su designación han sido
contra personas inocentes, y en otras contra la tranquilidad y el
vastos, sin embargo, su mensaje ante la comisión de justicia del
honor de las familias, no respetando en sus inquisiciones ni las
Senado ha sido prácticamente ignorado y en éste se destaca con
barreras mismas que terminantemente establecía la ley”.
legítimo deseo: “Estoy convencido de que debemos construir
La reforma constitucional de 2014 prevé la transformación
una institución profesional, eficaz, eficiente, abierta, confiable
de la PGR en Fiscalía General de la República como “órgano púy firme. Lo más importante es contar con un sistema de proceblico autónomo, dotado de personalidad jurídica y de patrimosos que garanticen las investigaciones científicas, sistemáticas,
nio propios” para la mejor organización del Ministerio Público,
imparciales, expeditas, que den lugar a acusaciones sólidas y
dando especial énfasis a los temas electoral y anticorrupción,
creíbles, con independencia de quien sea el titular de la fiscalía”.
reforma que conteste con el nuevo Sistema de Justicia Penal
Y agrega como programa de trabajo para asegurar que la
Acusatorio. Los cambios recientes propuestos por el Presidente
nueva institución “construya su autonomía política y a la vez resal Senado para ocupar la PGR y la Secretaría de la Función Púponda eficazmente a las demandas de justicia y seguridad de la
blica obedecen a una dinámica que propugna la mejora de estos
sociedad” los siguientes ejes fundamentales:
principios constitucionales, se dan en un clima político enrareObjetivos generales, capacidades de investigación, estructura
cido fuera y dentro del país, en el que la ignorancia, la diatriba, el
organizacional, colaboración con otras instituciones, rendición
insulto, vamos, el agravio generalizado se impone a los méritos
de cuentas y derechos humanos.
y cualidades de los servidores públicos.
La Fiscalía General de la República, institución de Estado, tiSin duda el caso de gobernadores defenestrados y perseguitular del Ministerio Público, está obligada constitucionalmente a
dos por la justicia, corrupción, impunidad y violencia, así como
responder a su naturaleza esencial: “la buena fe”.
FRANCO
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El Papa y la Revolución Bolivariana
A
l regresar de su reciente viaje a Suecia, el papa Francisco
sentenció que el diálogo es “el único camino para salir de
todos los conflictos… no hay otro. Si esto se hubiera hecho
en Oriente Medio, cuántas vidas se habrían salvado”.
Refiriéndose a la mesa de diálogo entre el gobierno de
Venezuela y la oposición a punto entonces de iniciarse,
comentó: “Yo… no sé cómo terminará… es muy complicado”.
FRENTES
POLÍTICOS
I.
Tercera llamada. Sin ser explícito, Enrique Ochoa Reza, presidente nacional del PRI, reconoció que este instituto político
ya aprendió la lección y pondrá manos a la obra, pues en una
segunda gira nacional se reunirá con miembros de la sociedad
civil y diversas organizaciones para construir de manera conjunta una
agenda, la cual, una vez consensuada, compromete abanderar al partido. Los temas de arranque recogen las necesidades más sentidas de
la población, como la corrupción y la impunidad, empleo, seguridad,
equidad de género y el campo. La ruta que toma el político parece ser la
correcta: pavimentar el camino hacia 2017 y luego 2018, y todo dependerá de la satisfacción de las expectativas que se generen.
II.
Elecciones. El 8 de noviembre, el pueblo estadunidense
elegirá al Presidente que lo gobernará los próximos cuatro
años. Una elección que es de interés global por la sencilla razón de que quien ocupe la Casa Blanca tiene el suficiente poder para marcar pautas que impactan en un elevado número
de países del mundo, entre ellos México. El Senado, ante la relevante
importancia del hecho, informó que, presidiendo a la delegación de
las ParlAmericas, asistirá a la jornada electoral la senadora por Nuevo
León Marcela Guerra y el integrante de la misión de observación electoral de la OEA-DECO, el senador zacatecano José Olvera. Un trabajo
serio y por demás importante.
III.
Enojados. Matías Quiroz, secretario de Gobierno de
Morelos, pidió a Alejandro Vera, rector de la Universidad morelense, no falsear la información y con ello
desviar las investigaciones, luego de que Vera descalificó la versión oficial de que el asesinato de cuatro preparatorianos
había sido producto de una riña, “pues no presentaban signos de tortura”. El funcionario expresó “permitir que actores con intereses políticos
falseen datos, malinformen y desvíen las opiniones judiciales, es actuar
con irresponsabilidad”. Ni a él ni al gobernador Graco Ramírez les gusta el activismo del rector. Este lunes la comunidad universitaria volverá a manifestarse. Si hicieran bien su trabajo nada de esto les causaría
molestia, pero no. Por algo los morelenses exigen la renuncia del señor
Ramírez y compañía.
IV.
Cierren las puertas. Los aliados del exgobernador
de Sonora, Guillermo Padrés, no la ven venir. La Interpol emitió una ficha azul para evitar que el doctor
Bernardo Campillo García, secretario de Salud de la
administración anterior, salga del país, si es que aún no lo ha hecho. Cerró su consultorio particular y huyó del estado, investigado por actos de
corrupción. Se le detectaron desvíos de recursos públicos por alrededor
de dos mil 376 millones de pesos, dinero federal y estatal, además de
que la Fiscalía Anticorrupción lo investiga por enriquecimiento ilícito
y fraude. Todo este clan fue impune por años, pero les llegó la hora. Ni
todo el dinero que se llevaron los salvará de vivir en prisión.
V.
Los superhéroes no existen. México parece tener un nuevo termómetro social: internet. Pues es ahí donde el furor popular se hace sentir, donde se critica la vida pública
y los aciertos o desaciertos políticos. La semana pasada,
un ciudadano mató a cuatro asaltantes en un autobús, en La Marquesa. ¿Y qué hizo la autoridad? Montar un operativo para su búsqueda,
en vez de hacerlo para atrapar delincuentes. En redes sociales ahora
piden no denunciar al llamado “justiciero”. Los encargados de la seguridad han fallado en todo el país. Ante su inutilidad en abatir a la
delincuencia, este modelo da confianza a la población. Muy mal. No
podemos dejar seducirnos por pistoleros sueltos y misteriosos; la vida
no es una ficción.
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Desde mayo pasado, el Papa buscó construir un
puente entre las dos partes de un conflicto que podía
convertirse en un sangriento estallido social. El 24 de
octubre recibió al presidente Maduro que regresaba de
Oriente Medio. “Lo he escuchado durante media hora
(…) le he hecho alguna pregunta y he escuchado su opinión… Siempre es bueno escuchar todos los aires…”.
Despejado el camino para la mediación vaticana, se iniciaron las conversaciones entre funcionarios del gobierno, los expresidentes José Luis
Rodríguez Zapatero de España, Martín Torrijos de
Panamá y Leonel Fernández de República Dominicana como mediadores y la participación del arzobispo
Claudio María Celli como representante del Vaticano.
Los primeros pasos han sido difíciles. Algunos opositores señalan que las negociaciones son sólo un ardid
dilatorio. Exigen la liberación de 120 presos políticos y
pruebas de que las conversaciones lleven a una transición pacífica hacia un régimen democrático.
Cancelada, a petición del Vaticano, una multitudinaria marcha sobre el Palacio de Miraflores, y convenido aplazar la siguiente reunión conciliadora hasta el
11 de noviembre, el vocero de MUD, Mesa de la Unidad
Democrática, Jesús Torrealba, declaró que Maduro se
propone engañar al Papa.
El pasado domingo Maduro volvió a comprometerse a escuchar a la oposición para que el país regrese a
la concordia, “acabe con el odio y la intolerancia para
unir en lazos de amor a Venezuela”. El escepticismo es
grande. Maduro, en otro momento, reitera que gobernará hasta el final de su mandato; “ellos nunca volverán
a Miraflores, dijo, ni por las buenas ni por las malas”.
La Asamblea Nacional, dominada desde diciembre pasado por la oposición, pidió a líderes latinoamericanos intervenir para defender el derecho de los
venezolanos a vivir en democracia. Maduro acusó a la
Asamblea de “traición a la patria” por “usurpar funciones constitucionales exclusivas del Presidente”.
El 2 de mayo la MUD promovió ante el Consejo Nacional Electoral, con el respaldo de un millón y medio de firmas, una consulta popular,
conforme la Constitución, para revocar el mandato presidencial que termina en enero de 2019. El
Consejo detuvo el trámite dudando la veracidad de
las firmas, pero la oposición reactivará la consulta
planteando adelantar las elecciones nacionales previstas para diciembre de 2018 al primer trimestre de 2017.
La grave crisis repercute internacionalmente. Venezuela puede ser expulsada de la OEA si en un estado
miembro o el secretario general convoca a una sesión
extraordinaria que confirme la “alteración del orden
constitucional y democrático”. A esto Maduro respondió insultando al secretario general Luis Almagro y
con un llamado a una “rebelión nacional frente a las
amenazas internacionales”. Viviendo una de las peores recesiones de su historia y una inflación de 475%,
Venezuela sufre una crisis humanitaria agravada por la
prohibición a la entrada de alimentos y medicinas. Los
médicos ya pidieron la intervención del Papa para que
se autoricen esas importaciones. A la inseguridad general que cunde se respondió con un Estado de excepción
decretado el 16 de mayo que confiere poderes ilimitados al Presidente sin control de la Asamblea Nacional.
Nicolás Maduro busca presentarse
ante el pueblo como si su gobierno
estuviera avalado por Roma.
Las negociaciones deben reanudarse aun cuando el
secretario general de la MUD, Jesús Torrealba, sabe de
las tácticas para fracturarlas, 16 partidos de la treintena
que la conforman se marginaron del proceso. Es urgente evitar un estallido en una población sufrida y desesperada. La participación del Vaticano reviste un fuerte
significado. Nicolás Maduro busca presentarse ante el
pueblo como si su gobierno estuviera avalado por Roma.
El cardenal arzobispo de Caracas, Jorge Urosa, declaró que “es necesario que el gobierno asuma su papel, al igual que la oposición, y juntos busquen resolver
los problemas que están planteados en el país”.
Al aceptar la invitación a buscar con el gobierno y
variadas fuerzas políticas una solución al profundo diferendo nacional planteado por el contraste entre el
programa socialista bolivariano y una añeja tradición
de libertades, en un escenario de agudo conflicto, el
Vaticano pone al servicio del pueblo de Venezuela su
milenario oficio diplomático.
MARÍA LUISA MENDOZA
Escritora y periodista
[email protected]
Pon tú
P
on tú que eres parte de la
corte rusa y tu familia es
invitada a cenar al Palacio
de los zares, como en tu
novela, que sueñas no
sea la última por ti escrita, aunque no
importe nada, ya ves que en éste tu
país te empeñas en seguir y el muro
levantado desde hace mil años en
contra de quien no forma parte de
esa mafia dura y terrible dada a hacer
sufrir a los de afuera, haciéndolos sentir
que no son nada, sino almas en pena...
Pon tú que te alebrestas contra esos herederos de
quién sabe qué academia de sangre y dices “ya estuvo
suave”. Todo esto es parte de la eterna novela que escribes en tu imaginación y a veces despiertas estupefacta de la maravilla... pero no vas ni escribes, porque
tope donde ajuste, sientes que ya te cortaron la cabeza
con el mugroso ninguneo. Porque no es posible subsistir en una soledad canija donde lo único sucediendo son desdichas sin igual... que se te mueren los seres
queridos...que tu perrito adorado de nombre Petronio
sufre el dislocamiento de un hueso de su pata trasera
y se le rompen los ligamentos y llora y tú vas como
loca, ayudada por el bastón, a ver a Francisco Álvarez
Cámara para la insustituible operación quirúrgica.
Pancho —ángel mío— me ofrece su mesa y su bondad
en la de sus ayudantes, puesto que él (tenía que ser:
trae la mano en cabestrillo porque un caballo se la lastimó ¡a él que es un gran cirujano... bendito sea Dios!).
Y pon tú que eres yo y pasas tu última vida visitando doctores que te curen tu pata chueca mal operada:
doctor Luis Guillermo Ibarra; salven la amenazadora ceguera porque te vuelve la uveítis de cuando hiciste tu campaña política bajo el despiadado sol de
Guanajuato –de memoria porque no podías escribir
ni leer ni nada—y lo logró tu eminente oculista particular, Eduardo Corzo Buenrostro; y quien hoy te cuida
la piel —tu torturadora desde la infancia— la doctora
Sandra Gutiérrez; y por fin, tu bienamado especialista del estómago, doctor Víctor Manuel Arrubarrena... a
ver cómo le harías para subsistir.
Yo a veces no creo poder proseguir, pero cuando
veo la batalla de apoteosis de Luis Prieto contra el
cáncer, mi muchachito inteligente y queridísimo, gran
señor de los principios, sabes que lo que tú padeces es
en mucho una vacilada.
Lo que pasa es que a mí nadie me dijo que esto era
la tercera edad o como se le ocurra a usted designarla (mi abuela Lelita bajaba la tembeleque escalera de
madera del tercer piso en su casa de la avenida Madero 71, con una lentitud que a mí, niñita de los cerros de
Guanajuato, me desesperaba, le preguntaba por qué
y nunca me dijo que iba llegando a los ochenta años).
Hasta ahora lo entiendo cuando me veo caminar a cámara lenta...” y pensar que pudimos”... correr hasta las
crestas elevadísimas de La Bufa en mi tierra, montar
a caballo como Ignacio Ramírez, bailar sin descanso hasta el amanecer, o estudiar, o trabajar... ¡cómo
es posible! Tienes en tu haber todas las muertes del
mundo.
En esta semana llené dos altares con las fotografías
de los míos. De mi padre, tan hermoso como todos los
suyos Mendoza Albarrán, mi madre: el embrujo, la serenidad, cualquier virtud que no heredé ; Héctor Azar,
el de la inteligencia como arcoíris; Eduardo Césarman,
el vigilante de mi corazón, como nadie lo ha hecho;
Manolo Larrosa, el gran maestro de arquitectura de mi
vida; Julio Prieto por quien sé de la iluminación interna, del teatro y del cine... Blanca Haro: Europa, Cuba,
sus hijos y, sobre todo, su poesía... René Avilés Fabila,
quien se acaba de ir y nunca se imaginó la soledad
y el desprendimiento que me dejó... Y por supuesto
mis dos idolatrados hermanos, Manuel, el doctor El
Códice, leal hasta la hora de su muerte, y ni se diga
mi hermano-hermano Xavier, el hombre más digno y
fiel, mi compañero inolvidable, el del gran hueco en
mi casa, el que siempre está.
Y me pregunto frente a estas lacerantes ausencias
tan resurgidas en sus veladoras que han alumbrado
mis días ¿cuántos otros dolores de ese jaez me esperan? Tan grandes, tan grandes, no los visualizo. Se
necesitará una crueldad despiadada para recetarme
ahora sí que a mis años más penalidades tan atroces.
He hablado aquí de seres humanos que la emprendieron antes que yo ¿se imaginan si añado las separaciones de mis animales? Allá afuera en el jardín
enterrados, que un día voy a perder cuando los negociantes de la colonia Miguel Hidalgo decidan levantar
una caja de zapatos de diez pisos como departamentos sobre el terreno baldío, ayer una casa bella de familia vendida por nada... todos los días me despido
amorosa de mis árboles sembrados por estas manos
que nunca han tenido nada más que los deseos, el
hambre, la desdicha y esta casita lograda con mis esfuerzos en el trabajo, las desmañanadas, las desveladas, los temerarios atrevimientos en viajes, discursos,
conferencias, las humillaciones y jugarme la vida en
el amor. Días de muertos. Pon tú.
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Alto mando
Corolario
MIGUEL ÁNGEL
GODÍNEZ GARCÍA
RAÚL CONTRERAS
[email protected]
Desaciertos parlamentarios
C
omo consecuencia de la democratización del país y de las alternancias de gobierno, el sistema político
mexicano ha venido del presidencialismo a ultranza, para transitar a
un régimen semipresidencialista o semiparlamentario, según se le quiera clasificar, desde
el punto de vista académico.
A partir de 1988, cada reforma constitucional o política ha llevado implícita la intención
de debilitar las facultades del Presidente de la
República en turno y crear órganos e instituciones encabezadas por funcionarios nombrados por alguna de las dos Cámaras del
Congreso de la Unión.
Esta tendencia ha fortalecido a los partidos políticos representados en el parlamento
mexicano, a tal grado que en los análisis doctrinales ya se sostiene que estamos inmersos
en una partidocracia.
El pasado 20 de octubre fueron designados
por el Senado de la República los siete magistrados electorales que habrán de renovar la
Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación. Dichos jueces electorales rindieron protesta de inmediato y concluirán sus respectivos periodos de manera
escalonada.
El procedimiento para elegir al órgano que
servirá de árbitro en las elecciones presidenciales de 2018 —que se espera sea una contienda muy disputada y se pronostica que con
dificultades algún partido podrá obtener más
del 35% de los votos por sí mismo— se había
procesado prácticamente con éxito.
Sin embargo, el 27 de octubre, el propio Senado aprobó un dictamen de reformas a la legislación electoral con la intención de ampliar
los periodos del ejercicio de cuatro de los siete
magistrados, estableciendo que dos de ellos,
que originalmente su gestión debería concluir
en el 2019, lo hagan —gracias a esta modificación— hasta el 2023 y dos más designados,
comprendidos para el 2022, lo concluyan en
el 2024.
De manera inusitada y sin ninguna objeción, el mismo proyecto fue aprobado el día
3 de noviembre por la Cámara de Diputados.
La justificación de esta reforma fue que
para el óptimo desempeño de sus funciones,
un juez constitucional debe serlo por un tiempo “razonable”, sin preocupaciones por alguna actividad a desempeñar, tras concluir su
cargo.
El dictamen legislado ordenó que los cuatro magistrados deberían realizar una segunda
toma de protesta antes de entrar en funciones
al cargo pero, esta vez, para su continuación.
Lejos de abonar a la estabilidad y legitimidad del tribunal, este procedimiento parlamentario desacertado ha generado dudas,
críticas y el riesgo de que existan impugnaciones legales en contra del mismo.
Los principios generales del derecho recomiendan que no es aceptable legislar de
manera retroactiva ni tampoco para referirse
a personas específicas, ya que las normas jurídicas deben ser —por esencia— generales.
La ampliación de los
periodos del ejercicio
de cuatro de los siete
magistrados del TEPJF
generó dudas, críticas y
el riesgo de que existan
impugnaciones legales
contra ese procedimiento.
Las consideraciones recurridas debieron
hacerse antes de emitir la convocatoria y de
elegir a los magistrados. La sensación es que
privaron de nuevo los intereses políticos,
por encima del cumplimiento de las normas
jurídicas.
Se pone en juego —de manera innecesaria— la credibilidad de la máxima autoridad
jurisdiccional en materia electoral y la legitimidad de la futura declaración de validez de la
elección presidencial. No es poca cosa.
Vale la pena recordar —a manera de
Corolario— las palabras de don Jesús Reyes
Heroles: “En política, la forma es fondo”.
Alberto Del Bosque
Cid de la Paz
Fuiste mi primer amigo en los inicios
de la Televisión, hiciste una gran
carrera y todos los que te conocimos
te extrañaremos.
Tú Esposa Cristina, tus hijos Alejandro y
Cristina, tus nietos, sobrinos, familiares
y amigos.
Descanse en paz.
Emilio Larrosa y Familia
[email protected]
Facebook: Alto Mando MAG
altomando.mx
Justiciero anónimo
E
l justiciero que ultimó a cuatro ladrones por proteger a 40 pasajeros
en un autobús que corría de Toluca a
la Ciudad de México y que eran el terror de varios años movilizó a la policía del Estado de México. Según José Manzur
Quiroga, secretario general de Gobierno, fue
para aplicarle todo el peso de la ley.
Suena a cuento, a guión de película, pero es
una historia real, el justiciero es el hombre más
buscado. Manzur afirmó que quien comete un
delito en el Edomex recibe castigo. La declaración es ridícula cuando la justicia en la entidad
no existe. En lo que va del año han ocurrido 700
homicidios según el SNSP; ocupa el primer lugar
en feminicidios, secuestro, extorsión y robos.
En lugar de hacer su trabajo, Manzur publicita su imagen. Busca ser candidato del PRI
para la gubernatura el próximo año, lo que es
una posibilidad nula. Eruviel Ávila debía estar
atento a lo que hace su gabinete. Durante meses, el comisionado de Seguridad Ciudadana,
Eduardo Valiente, recibió denuncias de los
asaltos en esa ruta. Se sabe que los cuatro occisos participaron en 30 delitos y nunca hizo
nada para detenerlos. La PGJEM, de Alejandro
Gómez, hizo peritajes y ordenó dar con el paradero del vengador. Quisiéramos ver que con
ese coraje se busque a criminales que asaltan
el transporte, a los asesinos del juez Vicente
Bermúdez, caso en el que hay retratos hablados y videos. El vacío de autoridad es evidente
en todo el país. Los asaltos, secuestros, extorsiones, robos, Ministerios Públicos que no detienen y jueces que no sentencian, acrecientan
el hartazgo de la ciudadanía. La gente busca
armarse y, sin duda, saldrán nuevos justicieros.
Todo tiene límites. El fotógrafo agredido por
la PF hacía su trabajo, pero entorpecía la investigación del caso “justiciero”. Los policías federales también cumplieron con su deber y eso
debe ser tomado en cuenta por Renato Sales.
nnAlejandro Solalinde puso en jaque a la PGR
y a la policía ministerial de Chiapas. Señaló, de
manera irresponsable, que Javier Duarte se
escondía en esa entidad. El Cisen por su parte
evidenció falta de inteligencia.
nnHablando de Duarte. La maquinaria
gubernamental en contra del mandatario es
para desviar la atención y no tocar a Roberto
Borge, quien permitió en Quintana Roo el crecimiento del narcotráfico, la trata de personas,
secuestros y extorsiones. Raúl Cervantes, nuevo procurador General de la República, pese a
tener muchos compromisos con el sistema, será el nuevo fiscal anticorrupción. Lo que no se
entiende es cómo a Arely Gómez, que dejó ir a
Duarte, se le premia con la SFP.
nnMarcelo Ebrard reapareció en Nueva York.
Se supo que trabaja en un plan de seguridad
nacional para ofertarlo al gobierno federal, como el que hizo cuando era jefe de Gobierno.
¿Se habrá olvidado el fraude de la Línea 12?
El justiciero que defendió a
40 pasajeros de un asalto es
el hombre más buscado.
titular de la SDN, general Salvador
Cienfuegos, en su gira de trabajo a China, acordó un intercambio académico entre el Colegio
de la Defensa Nacional y la Universidad de la
Defensa Nacional de ese país, además de estrechar las relaciones en materia de cooperación
en las Operaciones de Mantenimiento de Paz.
nnDos militares fueron asesinados en Guerrero.
Es el riesgo de una guerra contra el narcotráfico que no es su guerra. Diputados del PRI tienen una iniciativa de ley para precisar la actuación del Ejército en las calles. Sedena y Marina
estarán muy atentos.
nnInexplicable afán de la CNDH por denostar el
trabajo de las Fuerzas Armadas. De 39 investigaciones involucra en 32 a militares, pero ninguna a favor de ellos.
nnDe imaginaria. El pasado martes se llevó a cabo en el Campo Marte, el homenaje póstumo al
general Miguel Ángel Godínez Bravo. En representación del titular de la SDN estuvo el jefe
del EM, general Roble Arturo Granados; el jefe
del EMP, Roberto Miranda; el director general
de la Industria Militar, Genaro Fausto Lozano,
entre otros amigos militares y políticos, además
de familiares. José Elías Romero Apis dirigió
palabras muy especiales.
nnEl
Los miembros de la Asociación de Bancos
de México nos unimos al duelo de la familia
Cepeda Fernández por el sensible
fallecimiento del señor
Don Pedro Cepeda de Vera
Padre de nuestro entrañable amigo Eduardo
Cepeda Fernández, Presidente y Director
General de J.P. Morgan.
A él, a su familia y seres queridos, nuestro
más sincero pésame.
Descanse en paz.
Ciudad de México, 5 de noviembre de 2016
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Nudo gordiano
YURIRIA SIERRA
[email protected]
Colaboración /Somos tu familia es un Programa de Cenyeliztli, A.C. ®
Educar en la gratitud
No se nos olvide que ese amor
gratuito de Dios ha hecho
a cada ser humano único
e irrepetible
POR DULCE FERNÁNDEZ G. S.
(P r i mer a de dos pa r tes)
D
ios ha dado a los papás y mamás una encomienda especial. Él nos ha prestado por un
tiempo indefinido a nuestros
hijos y ha puesto en nuestras
manos la misión más importante de nuestra vida: dar a nuestros hijos las herramientas necesarias para que logren concretar el
sueño que Dios tiene de cada uno de ellos
desde que los creó.
Tenemos que ayudar a nuestro hijo a ser
la mejor persona respecto de sí mismo, porque Dios nos quiere mucho, nos ama con un
amor infinito, más allá de nuestros méritos.
Ésa es la gratuidad del amor de Dios.
Y como padres que transmiten el amor
gratuito de Dios tenemos que estar junto a
nuestros hijos especialmente cuando sufren, para abrazarlos y decirles que Jesús los
quiere mucho, que él siempre está a su lado.
La oración ilumina nuestros ojos para
saber ver a los demás como los ve Dios,
para amar como ama Dios. Así, cuando
algo no funciona bien en la vida de los hijos
tenemos que recordar que Jesús ha venido
a salvarnos a pesar de nuestros pecados,
nuestras omisiones y nuestros fracasos y
que su amor no pide nada a cambio, porque no tendríamos ni con qué pagarlo. El
amor que imita al amor de Cristo no se cobra. El amor de padres debe ser este tipo
de amor.
Como dice el papa Francisco: “Este
mundo, espera de nosotros el fuerte testimonio cristiano en todos los ámbitos de la
vida personal y social.” Y qué mayor testimonio puede haber que el de los padres,
que en la familia, están formando ciudadanos del mundo en una sociedad como
la nuestra que tiene mucha fe, pero a ratos
muy poca esperanza.
En el regazo familiar cristiano, los padres debemos acercarnos con delicadeza y respeto a cada uno de nuestros hijos
para poner atención al descifrar el misterio
que hay en el alma de cada uno de ellos.
No se nos olvide que ese amor gratuito de
Dios ha hecho a cada ser humano único
e irrepetible. Y como único e irrepetible
debemos aprender a mirar a cada uno de
nuestros hijos. Ellos necesitan encontrar en
nuestros ojos una mirada capaz de reflejar
la ternura de Dios.
Que nuestras miradas sean capaces de
cruzarse con las miradas de ellos, de amarlos y de captar lo que ellos buscan, pues
cuanto más crecen en edad más buscan,
y es cuando más necesitan a sus padres.
Hay que demostrarles con nuestra manera de ser padres que en nuestro camino
Dios existe y está cerca a través de Jesús.
Que sólo Dios es la realidad sobre la cual se
puede construir.
Ya lo ha dicho el papa Francisco cuando se reunió con los obispos en la Catedral: “Es necesario aprender que hay algo
de irrepetible en cada uno de aquellos
que nos miran en la búsqueda de Dios.
Toca a nosotros no volvernos impermeables a tales miradas. Custodiar en nosotros a cada uno de ellos, conservarlos
en el corazón, resguardarlos.” Pues esto
mismo lo debemos tomar como propio,
como si nos lo hubiera dicho a cada uno
de nosotros, padres y madres de familia,
para tomarlo en cuenta en la relación con
nuestros hijos.
El Papa recalcó que “la Virgen de Guadalupe nos enseña que Dios es familiar,
cercano, que la proximidad y la condescendencia, ese agacharse y acercarse,
pueden más que la fuerza que cualquier
tipo de fuerza.” Piensen en todas esas ocasiones en que los hijos nos han sacado de
nuestras casillas y hemos recurrido a los
gritos, los golpes y la descalificación. Así no
lograremos educar. Así haremos crecer el
resentimiento en el alma de nuestros hijos.
¡Qué equivocados y que poco cristianos
somos cuando actuamos así! “Si no desciframos sus sufrimientos, si no nos damos
cuenta de sus necesidades, nada podremos
ofrecerles.”
Que el propósito de esta semana sea hacer junto a María de Guadalupe, la “casita
sagrada” en la que nuestra familia pueda
ser el santuario de Dios.
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Itamitas (y mexicanas y mujeres)
El ITAM cumplió 70 años. En el panel del foro de celebración no hubo ni
una sola mujer. No se intentó hacer el esfuerzo de conformar un panel
diverso, porque no lo consideraron necesario.
“
Más allá de las posibles discrepancias
ideológicas que nos genera tanto la selección de invitados y de algunos de los
individuos premiados, creemos que no
debe dejarse de poner atención a dos
cosas de la celebración de ayer. En nuestra opinión, dicha selección nos dice mucho de la visión que los altos mandos del ITAM tienen de la
institución, de nuestra institución. La primera
cosa que notamos, con incredulidad y enojo, es
que, en pleno 2016, no hubo una sola mujer en
el presídium. Esta decisión no es inocente. El
ITAM cuenta con destacadas alumnas, exalumnas y profesoras. La importancia de [no] representar plural y adecuadamente a la comunidad
ITAM es crucial, no sólo simbólicamente. Dice
mucho de la visión y de la constitución de la
institución (...) Como exalumnas, es decepcionante que el ITAM, en los más de 10 años que
han transcurrido desde que primero pisamos
sus aulas y pasillos, no haya progresado en este
sentido. O que, al menos, elija representarse
frente a su comunidad y al público en general como una institución desigual, de mandos
masculinos”. Esto es parte de lo que publicaron el pasado 2 de noviembre Regina Larrea
Maccise (candidata a doctora en Derecho por
la Harvard Law School) e Isabel Gil Everaert
(estudiante del doctorado en Sociología en la
City University of New York) bajo el título Los
70 del ITAM: ausencias y presencias, en el blog
de la revista Nexos.
En esa misma fecha, pero en otro portal, en el
de Animal Político y con el título de Ensayo sobre la ceguera itamita, otras cuatro exalumnas
del ITAM (Mónica Meltis, Cristina Mac Gregor,
María Zilli y Carolina Torreblanca) publicaron
lo siguiente: “El pasado martes, el ITAM cumplió
70 años. Celebró su aniversario con un pomposo evento, anunciado durante todo el año y promocionado con hashtags llenos de orgullo por
los logros que ha tenido esta institución (#orgulloITAM, #ITAM70años). Entre estos logros,
es claro, no podemos incluir la promoción de
la igualdad de género. En el panel del foro de
celebración no hubo ni una sola mujer (...) Nuestra indignación podría parecerles sobrada a varios. Sabemos que el ITAM (evidentemente) no
se propuso explícitamente hacer un panel solamente de hombres. El problema es lo que no
se propuso: no se intentó hacer el esfuerzo adicional que requiere conformar un panel diverso, porque no lo consideraron necesario. No es
evidente para todos, sobre todo si (como la gran
mayoría de los itamitas) no han tenido educación con perspectiva de género, la razón por la
cual son tan dañinos los paneles de puros hombres. Son dañinos por la falta de diversidad en
las opiniones que los paneles generan, por su
papel en la permanencia de la idea de que ser
hombre y ser líder es lo mismo (...) Así como el
ITAM exige de sus alumnos y alumnas la máxima excelencia, nosotras les exigimos también
que se priorice atender temas de igualdad de
género, acoso y misoginia dentro y fuera de las
aulas, que se reconozca el enorme papel que
muchas alumnas han tenido en miles de ámbitos y le otorgue, por lo menos, el mismo peso
que le da a sus contrapartes hombres”.
El ITAM es una institución
que forma hombres y mujeres
de primerísimo nivel.
Muchísimas (sí, muchísimas)
de ellas sumamente
exitosas en muchos ámbitos
profesionales en nuestro país.
Como itamita, claro, pero sobre todo como
mujer, no pude más que sentirme profundamente identificada (e igualmente indignada)
con lo escrito por las seis profesionistas arriba citadas. Porque más allá de las polémicas
recientes (que si todos sus alumnos somos un
puñado de neoporfiristas —menos los que militan en Morena—, o que si en el evento de los 70
años se tuvo la sensación de que al ITAM sólo
le importa su vocación de poder y sus lazos con
el mismo), lo cierto es que el ITAM es una extraordinaria institución que forma hombres y
mujeres de primerísimo nivel. Muchísimas (sí,
muchísimas) de ellas sumamente exitosas en
muchos ámbitos profesionales en nuestro país
(y afuera de él). Se me acabaría el espacio de la
columna si las nombrara a todas. Y por eso, sí,
coincido, es una vergüenza y un acto de ceguera
que el ITAM considerara que sólo un puñado de
hombres cabía en su presídium.
Quise reproducir parte de estos dos extraordinarios textos sólo para añadir una nota aún
más amarga: no sólo es el ITAM. Es también la
UNAM, es la Ibero, es la Libre de Derecho, es el
Tec, es la Anáhuac, es la UAM, es el Poder Ejecutivo, es la Suprema Corte, es el Legislativo, es
la Iniciativa Privada, son los medios, es el Poder
Judicial, es el mundo de las artes, es el terreno
de las ciencias, es, carajo, México completo.
Y el mundo (menos que México, pero todavía). Increíble, coincido, que sigan existiendo los
paneles de Club de Tobi, cuando la mayor potencia de Europa es gobernada por una mujer
y la mayor potencia del mundo está a punto de
ser gobernada por una otra. Increíble.
OPINIÓN DEL EXPERTO
[email protected]
La mirada puesta
en Estados Unidos
Las especulaciones seguirán siendo crecientes hasta el día de la elección,
por lo que nuestro país está preparado para cualquier expresión.
POR AZUL ETCHEVERRY ARANDA*
A
Foto: Daniel Betanzos
¡ACÉRCATE A NOSOTROS!
La familia es un lazo tan fuerte que no te dejará
caer. Si tienes problemas:
nn
nn
nn
nn
nn
nn
Con tu pareja.
Con tus padres, hermanos, algún familiar
o amigo.
Con el alcohol o las drogas.
De salud o trastornos alimenticios.
Si nos necesitas o nos quieres ayudar:
Comunícate con nosotros.
¿DÓNDE Y CUÁNDO?
Somos Tu Familia es un programa de Cenyeliztli,
A.C. ®. Hecho en México, todos los derechos
reservados 2010. Esta página puede ser
reproducida con fines no lucrativos, siempre
y cuando no se multiplique, se cite la fuente
completa y su dirección electrónica. De otra
forma requiere permiso previo por escrito de la
institución.
Teléfono: 5536 1676
[email protected]
www.somostufamilia.com
Cenyeliztli, A. C. es responsable del contenido editorial.
unos días de que se lleve la tan esperada elección presidencial en
Estados Unidos, las estrategias
de ambos candidatos afinan sus
cierres de campaña. Por un lado,
Donald Trump contraataca con el tema de los
correos que analiza el FBI a su contraparte,
dada la reapertura de la investigación que se ha
realizado. Por otra parte, Hillary Clinton busca reforzar su imagen apareciendo en distintos
medios de comunicación con figuras latinoamericanas, entre cantantes y actrices del medio
del espectáculo.
Cualquier noticia que pase en Estados Unidos es un eco mundial, ya que representa un
proyecto de nación que marcará el entorno internacional en el corto y mediano plazo, por lo
que se vuelve vital la planeación gubernamental que tendrá el próximo gobierno. Durante
las últimas semanas se ha hablado de distintos
sondeos sobre preferencias electorales, algunas
favorecen a Hillary otras a Trump y otra parte
los coloca en empate técnico. Esto nos hace ver
el valor que tiene el voto de los ciudadanos estadunidenses, ya que definirán una opción del
país que se quiere, así como de la integración
que se tenga a nivel global.
El 8 de noviembre será el día en que se lleve
a cabo la elección presidencial en nuestro país
vecino. Los escándalos por los correos electrónicos de Clinton si bien han atraído gran parte
de la atención de los medios de comunicación,
no serán suficientes para desalentar a sus electores por la preferencia al voto por lo que muchos confían en una victoria de Hillary Clinton.
Las especulaciones seguirán siendo crecientes hasta el día de la elección, por lo que nuestro
país está preparado para cualquiera que sea la
expresión de los votantes en Estados Unidos, el
de buscar acercamientos para seguir los procesos y acuerdos que se han tenido hasta el momento y reorientar y mejorar mecanismos de
cooperación entre ambos países.
Durante las últimas semanas
se ha hablado de distintos
sondeos sobre preferencias
electorales, algunas favorecen
a Hillary otras a Trump y otra
parte los coloca en empate.
La mirada que hemos de poner a nuestro
país vecino no se debe acortar a las elecciones
próximas, sino que debe ser una constante para
el seguimiento de la relación entre ambos países una vez elegido el nuevo gobierno. Mientras
tanto, estaremos pendientes de este cierre de
campaña electoral que promete marcar la historia de Estados Unidos por la forma en que se
ha desarrollado en cuanto a la polarización de
ideas y las implicaciones que ha tenido hacia
nuestro país.
*Diputada del PRI
CONCEPTO
IPC
(MÉXICO)
DOW JONES
(EU)
NASDAQ
(EU)
BOVESPA
(BRASIL)
ANTERIOR
ACTUAL
VARIACIÓN
46,683.80
46,694.81
0.02%
17,930.67
17,888.28
-0.24%
5,058.41
5,046.37
-0.24%
61,750.17
61,598.39
-0.25%
CONCEPTO
1
5
5
5
ANTERIOR
TIIE
(28 DÍAS)
TIIE
(91 DÍAS)
CETE
(28 DÍAS)
TASA OBJETIVO
ACTUAL
VARIACIÓN
5.1118%
5.1136%
0.0018 pp.
5.2173%
5.2150%
-0.0023 pp.
4.6800%
4.7500%
0.0700 pp.
4.2500%
4.7500%
0.5000 pp.
CONCEPTO
1
5
1
1
ANTERIOR
ACTUAL
$19.4500
$19.3000
-$0.1500
$19.1340
$19.0355
-$0.0985
EURO
$21.2636
$21.1836
-$0.0800
LIBRA
$24.2039
$24.1527
-$0.0512
DÓLAR
(VENTANILLA)
DÓLAR
(SPOT)
VARIACIÓN
5
5
5
5
RED COMPARTIDA
PASA GRUPO ALTÁN
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[email protected]
ELECCIONES EN EU
AEROMÉXICO
Aprueban
la alianza
con Delta
POR ALEXANDRA
VILLAVICENCIO
[email protected]
Las autoridades de Estados Unidos dieron a conocer ayer que aprobaron de
manera provisoria la alianza que pretenden establecer la aerolínea mexicana
Grupo Aeroméxico y la estadunidense Delta Air Lines Inc.
En un comunicado, la
aerolínea mexicana informó que, para que se lleve
a cabo la aprobación plena
de la alianza, ambas aerolíneas deben cumplir con
algunos requerimientos.
De acuerdo con el Departamento del Transporte de Estados Unidos, para
que estas empresas tengan
la autorización de conformar la alianza que buscan,
se les impuso la obligación
de desinvertir en franjas
aeroportuarias en las terminales de la Ciudad de
México y de Nueva York.
Lo anterior significa que
tanto Aeroméxico como
Delta deben deshacerse
de derechos de aterrizaje y despegue en los mencionados aeropuertos para
que haya 24 nuevos vuelos
diarios desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), así
como seis desde el John F.
Kennedy.
La aerolínea mexicana explicó que “Grupo Aeroméxico, S.A.B. de C.V.
comunica que el Departamento de Transporte de los
Estados Unidos tentativamente autorizó, sujeto a la
aceptación de ciertas condiciones, la solicitud de inmunidad antimonopólica
con número de expediente DOTOST-2015-0070
presentada el pasado 31 de
marzo de 2015 en conjunto con Delta Air Lines Inc.
en el marco de un nuevo Acuerdo de Colaboración Conjunta en vuelos
entre México y los Estados
Unidos.
REQUISITO
Tanto Aeroméxico como
Delta deben deshacerse
de 24 derechos de aterrizaje y despegue en los
aeropuertos de la CDMX
y Nueva York.
@DineroEnImagen
Sin plan de
contingencia
El secretario de Hacienda, José Antonio Meade, dice que
no se trabaja en preparar a la economía si gana Trump
POR JORGE RAMOS
[email protected]
El secretario de Hacienda,
José Antonio Meade, negó que
México esté preparando un
plan de choque contra el efecto que podría tener en la economía mexicana el posible
triunfo de Donald Trump en
las elecciones presidenciales
de Estados Unidos
“No pensamos ahorita que
tengamos que hacer nada distinto de observar el resultado
de la elección”, dijo; y con ello
desmintió las declaraciones
del gobernador del Banco de
México, Agustín Carstens, en
el sentido de que México prepara una estrategia contra un
escenario adverso derivado
de las elecciones en EU.
Aseguró que aun cuando gane Trump, la SHCP no
anunciará un plan de choque,
porque México está preparado para hacer frente a “la contingencia de la elección” y a
cualquiera otra que se presente, porque a través del tiempo
ha construido mecanismos de
blindaje para hacer frente y
resistir sorpresas.
Refirió que el paquete
económico 2017, el refinanciamiento de deuda de corto
plazo, el plan de negocios de
Pemex, y la recuperación del
superávit primario, son parte
de un “blindaje” que protege a
la economía mexicana contra
la incertidumbre que llega de
exterior.
Primero en entrevista radiofónica con Ciro Gómez
Leyva, dijo estar tranquilo,
porque, pese a la volatilidad
observada en los últimos días,
los mercados están funcionando bien, por lo que, en este
momento no hay más qué hacer que observar el resultado
de la elección y la evolución
de las variables.
“Aun en el supuesto de que
gane Trump, lo que tenemos
que ver y estamos preparados para hacerlo, es entender
cómo se mueven las variables,
cuáles serán movimientos
El peso mexicano cerró la semana con una ligera
depreciación de 0.31 por ciento, al ubicarse ayer en
19.03 unidades por dólar, en el interbancario del Banco
de México. La relativa estabilidad del peso se explica
porque los inversionistas mantienen una actitud de
cautela a tres días de las elecciones en EU. Incluso,
ayer el peso se apreció diez centavos frente a la divisa
norteamericana, a pesar de la alta probabilidad, de 70
por ciento, de que la Reserva Federal eleve sus tasas en
diciembre y de la publicación de la tasa de desempleo en
EU que muestra que la economía se encuentra cerca del
pleno empleo. La BMV cerró la semana con una pérdida
en su índice de precios y cotizaciones de 2.73 por ciento,
ubicándose en 46 mil 694.81 unidades. –Felipe Gazcón
Robert
Kaplan,
presidente
de la Reserva Federal
de Dallas.
Foto: Karina Tejada
ASEGURAN EN LA FED DE DALLAS
Mejorará relación
entre México y EU
POR CLAUDIA CASTRO
[email protected]
Foto: David Hernández/Archivo
Para el secretario de Hacienda, José
Antonio Meade, las finanzas del país
son sólidas ante los embates.
Listos
SIN PRECIPITACIONES
Después, en entrevista concedida luego de participar en
el XXI Congreso Nacional de
Economistas, en Toluca, advirtió que México no tomará
decisiones precipitadas, y que
mantendrá la conducción responsable de sus finanzas.
Sostuvo que la SHCP trabaja todos los días en fortalecer el marco de la economía
mexicana para enfrentar los
riesgos que vienen de afuera.
“En estos momentos el
riesgo nos viene de un proceso electoral, pero nos vendrá
después de ajustes en la política monetaria de EU o de
otros fenómenos, ¿qué hemos
venido haciendo? Primero un
paquete económico responsable, que nos permite dejar
de pedir prestado para pagar
intereses, la parte de ingresos
ya fue aprobado y eso genera
certidumbre y manda buenas
señales; segundo, el plan de
Pemex que intencionalmente
anunciamos ayer para mandar una señal clara de que habrá de implementar ese plan
de negocios con independencia del resultado de la elección; esto es, México tiene
fundamentales sanos”, dijo.
No pensamos en
principio que el
miércoles en la
mañana habremos de amanecer
con una noticia
para reaccionar
precipitadamente.”
JOSÉ ANTONIO
MEADE
SECRETARIO DE HACIENDA
permanentes, cuáles serán
movimientos temporales,
estamos atentos y tenemos
instrumentos para ir reaccionando en función de lo que
vayamos viendo.
“Pero no pensamos en
principio que el miércoles en
la mañana habremos de amanecer con una noticia de una
reacción del gobierno que sea
precipitada o a la que le falte
información, no sabemos si la
volatilidad va a ser de corto o
largo plazo, no sabemos qué
escenario vamos a enfrentar”.
TIPO DE CAMBIO Y BOLSA
EL PESO SE ESTABILIZA
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes dio
a conocer el dictamen de la evaluación de las dos
ofertas técnicas que fueron
presentadas en el proceso de
licitación para el desarrollo de
la Red Compartida, en donde la
propuesta del consorcio Altán
fue declara solvente, pero la de
Rivada Networks fue desechada
al no haber presentado una
garantía de seriedad por mil
millones de pesos. >16
SEMANA DE DESCENSOS
IPC (Puntos)
48,500
Dólar bancario (Pesos por unidad)
19.70
48,000
19.50
47,500
19.30
47,000
19.10
46,500
18.90
46,000
18.70
45,500
28
Octubre
31
1
3
Noviembre
4
18.50
Fuente: Banamex y Economática
La estrecha relación comercial entre México y Estados Unidos “va más allá de
quien resulte ganador en las
próximas elecciones a realizarse el 8 de noviembre”,
coincidieron Luis Robles,
presidente de la Asociación
de Bancos en México (ABM)
y Robert Kaplan, presidente
del banco de la Reserva Federal de Dallas.
En conferencia de prensa, el líder de los banqueros
aseguró que México está listo para enfrentar la volatilidad que pudiera generarse
ante el eventual triunfo del
candidato Donald Trump,
pues el país cuenta con solidez macroeconómica.
“Existen mecanismos de
contingencia para soportar
la volatilidad que, además,
es un fenómeno transitorio.
El país tiene fundamentales
suficientes para soportar, y
todas las herramientas para
que el Banco de México, la
comisión de cambios y Hacienda puedan evitar que la
volatilidad tenga un efecto
adverso”, precisó.
Ambos argumentaron
que la relación comercial
entre México y EU es muy
sólida, que lleva muchos
años y que está más allá de
los actores políticos.
“Es muy sólida. La integración comercial se mantendrá aún con un eventual
triunfo del candidato republicano Donald Trump en las
elecciones de EU”, resaltó.
MAYOR VÍNCULO
Aunque Robert Kaplan se
negó a dar alguna declaración sobre el proceso electoral que se llevará a cabo la
próxima semana, dejó claro
que la relación bilateral se
mantendrá por la importancia que representa una nación para la otra.
“La razón por la que voy a
seguir viniendo a México es
que creo que mi investigación apoya a que las relaciones entre ambos países son
vitales para los intereses de
Estados Unidos y de México,
y es muy importante mejorar
las condiciones económicas.
Les puedo asegurar que vamos a trabajar muy de cerca”, manifestó.
Además, se dijo “impresionado con las reformas
estructurales que ha logrado
México” en diversas áreas,
como la energética.
ASEGURA CARLOS SLIM
“Trump afectaría
economía de EU”
productos de importación.
“Estados Unidos importa muchos bienes de conSon muy pocas las posibi- sumo de todo el mundo, y si
lidades de que el candida- empiezan a gravar con 35%
to Donald Trump gane las se destrozaría la economía
elecciones hacia la Presi- americana con una infladencia de Estados Unidos, ción brutal, suponiendo que
“pero de ser así la econo- todo lo que compra el país
mía de este país quedaría subiera 35% de precio por el
destrozada por las
impuesto que se
políticas protecpusiera. Estas son
NOTAS
cionistas que pre- Julio María
cosas que no se
tende interponer Sanguinetti, prepueden contemel republicano”, sidente de la
plar como reales”.
aseguró el empre- Fundación, dijo que
Otra de las
sario mexicano confían en el triunfo propuestas poco
Carlos Slim.
viables del repude Hillary Clinton.
Al participar en
blicano, señaló
la clausura de la XXII Reu- Slim es la construcción de
nión Plenaria de la Funda- un muro fronterizo con Méción Círculo de Montevideo, xico, porque no es fácil llevar
el también presidente em- a cabo una edificación de tal
presarial de este organismo magnitud.
señaló que el proteccionisSlim coincidió con exmo que pretende instaurar presidente español Felipe
Trump en Estados Unidos, González, quien dijo que un
en caso de llegar a la pre- eventual triunfo de Trump
sidencia, afectaría grave- afectaría a otros países, pero
mente a ese país, sobre el más perjudicado sería sin
todo por los impuestos a los duda Estados Unidos.
POR CAROLINA REYES
[email protected]
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Del verbo emprender
SALO GRABINSKY
[email protected]
Blog: delverboemprender.com.mx
Incertidumbre
El resultado de la votación en EU afecta a todos los países, puede
crear una polarización en las relaciones humanas, graves conflictos
comerciales y, sobre todo, desconfianza y falta de comunicación.
¡Ay, cómo es cruel la incertidumbre!
E
scribo esta columna varios días
antes de los acontecimientos
que tienen al mundo literalmente en vilo. No sé quién
ganó la mal llamada Serie
Mundial de beisbol, en cuánto va a estar la tasa de cambio
del dólar, el euro o la libra esterlina. Tampoco
puedo predecir si las batallas contra los fanáticos islamistas van a causar más muertes y
terrorismo y/o un fuerte vaivén en los precios
del petróleo. Finalmente, desconozco si lograrán capturar a varios políticos corruptos
huidos o va a amainar esta ola violenta que
nos agobia. Vivimos en la incertidumbre.
Todo lo anterior parece ser secundario
frente a la inédita campaña que se está desarrollando en nuestro vecino y que llegará a
su clímax el 8 de noviembre con la elección
presidencial y del Congreso estadunidenses.
La ansiedad y el temor son generalizados, ya
que los golpes bajos, insultos y otras tácticas
sucias han llegado a niveles tan bajos que,
sea cual sea el resultado, las repercusiones y
el clima poselectoral van a perdurar por mucho tiempo.
He vivido largos periodos de mi vida en
Estados Unidos, tengo amigos y parientes
allá (¿ quién no?). La guerra en Vietnam, los
derechos civiles para la gente de color, las
drogas y la revolución sexual fueron fenómenos críticos que aún afectan a la sociedad , pero, por otro lado, la educación a nivel
superior, los inventos que han cambiado al
mundo y la tecnología avanzaron a niveles
inigualables. Las personas son esencialmente decentes, justas y apoyan acciones comunitarias y, aunque hay excepciones, una
familia norteamericana tiene valores y conductas sanas.
Por lo anterior, vivimos incrédulos al ver
que una parte de esa población está siendo engañada o, por lo menos, mal informada
por líderes populistas con promesas imposibles de cumplir, superficiales y una verborrea fascinante. Sobre todo mediante frases
simplistas y efectivas, pero sin cimientos o
estrategias mínimas para cómo lograr que se
cumplan. Lo que impera es el lodo, la mentira y apelar a instintos como el miedo e inseguridad subconscientes para lograr que
voten por ellos. Ha habido campañas sucias
en todo el mundo, pero la actual supera por
mucho los bajos niveles del pasado. Mi pregunta es: ¿qué tan mal está la población del
país más poderoso del orbe para aceptar y
votar por un regreso al racismo, la actitud
guerrera y cerrazón ante el mundo que
creíamos ya derrotadas al final de la Segunda
Guerra Mundial y con el fracaso de las dictaduras fascistas y comunistas?
Debemos estar atentos
(aunque asustados) para
analizar la votación en
EU y tomar medidas y
hacer planes con distintos
escenarios.
El resultado de la votación en Estados
Unidos nos afecta a todos los países: puede crear una polarización en las relaciones
humanas entre regiones, graves conflictos
comerciales y, sobre todo, una creciente desconfianza y falta de comunicación. Debemos
estar atentos (aunque asustados) para analizar esa votación, tomar medidas y hacer planes con distintos escenarios.
¡Ojalá termine la incertidumbre, impere la razón y el buen criterio, para bien de
todos!
LIBRE COMPETENCIA
La CRE informó
que se busca
dar certeza a los
privados que
entren al negocio
Guillermo
García
Alcocer,
presidente
de la CRE.
GUILLERMO ZAMARRIPA*
Hay que empezar
por aceptar la realidad
El nivel de servicio de la deuda depende del nivel de endeudamiento. La
razón por la que ha venido creciendo es porque ha aumentado la deuda.
H
ay problemáticas sociales
importantes en México.
Una que es relevante son
las adicciones. El primer
paso para que la gente
empiece a solucionar su
problema de adicción es
reconocer que se tiene. En economía y en política sucede algo similar: debo empezar por
aceptar que estoy mal.
Un problema que hoy tiene México en su
manejo macroeconómico es que se alejó de
la ortodoxia. Se debe empezar por aceptar
que si bien hoy no hay un problema grave,
de mantenerse esta tendencia se va a tener
en pocos años.
Cuando uno lee declaraciones de funcionarios y de políticos en esta temporada de
aprobación de Paquete Económico parece
que hablan de otro país, es decir, estamos
en una situación de no reconocimiento de
nuestro problema.
Empezaré por el tema del gasto. Parece
que las diferentes instancias de gobierno y
los grupos de interés se volvieron adictos al
gasto público. Hoy no hay un reconocimiento de que el gasto creció los últimos años de
manera importante y lo que se está reduciendo es el “copete” que se añadió. Ésta es
una primera negación importante de nuestra
realidad.
En cuanto a componentes del gasto, parece que todavía no se acepta la historia
que explica el crecimiento de los intereses.
Cuando uno escucha a los integrantes del
Congreso parece que este rubro de gasto es
uno que se aumentó por elección de la gente
de Hacienda.
La realidad es muy distinta. El nivel de
servicio de la deuda depende en buena medida del nivel de endeudamiento. La razón
por la que el monto ha venido creciendo es
porque ha aumentado la deuda.
En cuanto al manejo de la deuda, me he
encontrado declaraciones en las que se comenta que el nivel de endeudamiento no es
alto y que hay un buen manejo de deuda en
cuanto a perfiles de vencimiento y a que la
deuda está contratada a tasa fija.
Si bien esto último es cierto, no se deben confundir temas. Hay un buen manejo
del perfil de la deuda, su saldo ya empieza
a pesar y quita grados de libertad en la actuación del gobierno. Si esto se mantiene por
algunos años, puede ser una deuda muy bien
manejada, pero excesiva que nos genere un
problema.
En cuanto a los lastres de finanzas públicas, no se ve que se actúe para resolver la
situación de Pemex. Es un hecho que la empresa sigue perdiendo dinero, que está en
quiebra técnica y que tiene capital contable
negativo.
En los días recientes de turbulencia financiera, si bien lo correcto fue transitar por el
periodo de alta volatilidad, parece que las
declaraciones nos dicen que lo que le pasa
al peso no tiene fundamentales económicos
que lo respalden.
Si queremos lograr que
se tenga una mejor
percepción del país, el
primer paso es aceptar que
tenemos problemas que
debemos corregir.
La realidad es distinta. Hay participantes
que ven a un México no tan sólido. Aquí se
sigue hablando de que el país es ejemplo de
buen manejo macroeconómico, pero los datos del WEF nos muestran otra realidad.
En conclusión, estamos llenos de ejemplos en los que la narrativa oficial es distinta
a la real y el problema es que no se acepta. Si
queremos lograr que se tenga una mejor percepción del país, el primer paso es aceptar
que tenemos problemas que debemos corregir. Este discurso hoy no se escucha.
*Director general del FUNDEF
[email protected]
EN EL SEXENIO
Prevén que
la IED llegue
180 mil mdd
ESTADOS
UNIDOS
MATAMOROS
179 KM
Campo
Trion
POR ALEXANDRA
VILLAVICENCIO
[email protected]
Golfo
de México
Fuente: Pemex
ALIANZAS CON PEMEX
Aprueban bases de
licitación para Trion
POR NAYELI GONZÁLEZ
[email protected]
La Comisión Reguladora de
Energía (CRE) aseguró que los
precios de las combustibles
en México ya reflejarán el costo real de la cadena productiva, esto con el objetivo de dar
certeza a los privados que incursionen en este negocio.
El órgano regulador informó que con las acciones se
busca mayor competencia el
mercado, que será detonada
por la apertura y liberalización
gradual de los precios.
La CRE será la encargada de regular este mercado,
así como de implementar los
nuevos esquemas por región.
Es así que aun cuando la
Secretaría de Hacienda será
la encargada de establecer los
máximos en las zonas donde
no se flexibilice el precios, a
partir de 2019, la CRE podrá
regularlos de manera precautoria en aquellas entidades
donde la Comisión Federal de
Competencia Económica (Cofece) considere que no existen
condiciones de competencia
efectiva.
El órgano regulador asegura que la estrategia que
pondrá en marcha permitirá
COLUMNA INVITADA
LA UBICACIÓN
Combustibles,
con costo real
POR NAYELI GONZÁLEZ
[email protected]
Foto: Quetzalli González/Archivo
proteger al consumidor de auComo parte de este procementos de precios que no co- so se mantiene la estrategia
rrespondan a condiciones de de otorgar 11 mil permisos a
mercado, además de que po- las gasolinerías en operación;
drán contar con alternativas la libre importación de gasolide marcas y servicios.
nas y diesel; la aprobación de
Sin embargo, reconocer la NOM-016-CRE-2016 que
que los costos finales de los establece los criterios de calicombustibles reflejarán “el dad de los combustibles.
costo real de la caTambién se esdena productiva,
pera
que en breve
SEGURIDAD
incluyendo el pre- La estrategia es pro- se inicie el procecio del petróleo, el teger al consumidor so de temporada
costo logístico de de aumentos de pre- abierta de Pemex
transportar y alma- cios que no corres- Logística para que
cenar la gasolina, pondan a condicio- los privados contraasí como el margen nes de mercado.
ten los servicios de
comercial de los
transporte por ducexpendedores”.
to y almacenamiento, lo que
se sumará a la aprobación de
CONFIANZA
los nuevos modelos de conInsistió en que con estas me- tratos de comercialización de
didas se podrá dar una mayor Pemex que permiten adquirir
certeza a los permisionarios producto en las refinerías con
que decidan comercializar cargos desagregados en la
gasolinas y diesel, permitien- factura, además del monitodo mayor competencia.
reo y publicación de precios.
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La Comisión Nacional de
Hidrocarburos (CNH) aprobó el contrato y las bases
finales de licitación para el
proceso que permitirá a Petróleos Mexicanos (Pemex)
concretar alianzas con empresas privadas para el desarrollo del campo Trion en
aguas profundas del Golfo
de México.
En sesión extraordinaria,
el órgano de gobierno dio
su visto bueno a los últimos
ajustes al proyecto.
En el caso del contrato
definitivo, Pemex mantendrá una participación de 40
por ciento en el proyecto, el
operador designado ostentará un máximo de 30 por
ciento y 20 por ciento para
los participantes restantes.
El modelo está alineado
con el contrato creado para
la Ronda 1.4 de aguas profundas, esto con el objetivo
de alinear los esquemas que
se están aplicando en el país.
A las bases definitivas
que serán publicadas en
breve, se le realizaron cambios, entre los que destaca el
ajuste a la cláusula de “costo
de retiro”, en donde los privados podrán desistirse del
proyecto, una vez que hayan
completado el programa
mínimo de trabajo y verificado que en el campo no
hay un potencial petrolero
importante. Sin embargo, si
se incumple con este requisito deberán pagar hasta el
40 por ciento de la inversión.
También se realizó un
ajuste al personal que Pemex podrá tener en el proyecto, de 15 a 10 por ciento,
con el objetivo de que los
trabajadores de la empresa
productiva del Estado puedan aprender de estas prácticas en aguas profundas.
Jorge Kim Villoro, director jurídico de la petrolera, aseguró que los cambios
realizados dan muestra de lo
que Pemex ya está realizando con el fin de mejorar su
situación.
La política de mercados
abiertos que tiene el país
genera las condiciones
para que la presente administración sume una Inversión Extranjera Directa de
180 mil millones de dólares, afirmó el secretario de
Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal.
En su participación en
la inauguración del Foro
de la Asociación Mexicana
de Distribuidores de Automotores (AMDA), refirió que el objetivo original
se planteó en 156 mil millones de dólares, pero el
dinamismo en el tema permite pensar que esta meta
se puede rebasar, para definirla en un promedio de
30 mil millones de dólares
por año.
Ante la inminente elección presidencial en Estados Unidos, comentó
que “México seguirá muy
apegado a sus políticas de
apertura. Estamos muy
pendientes de los procesos
en ese país, pero hay que
tener la madurez y la estabilidad para ver cómo lo
que es un debate de campaña se traduce en política
pública.”
ESCENARIO
Ildefonso Guajardo dijo
que una fortaleza de la
economía es el consumo
interno. Asimismo
destacó el avance en
el sector automotriz.
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Suma de negocios
RODRIGO
PACHECO
Twitter: @Rodpac
Educación dual
Los suizos saben que su sistema educativo
obedece a condiciones muy específicas, pero
un esquema adaptado a México permitiría
ahorrarles a las empresas altos costos en la
formación y retención de talento.
A
yer concluyó la visita de Estado del presidente de la Confederación Suiza, Johann
Schneider-Ammánn, y además de los
cinco acuerdos que se firmaron con el gobierno de la República, así como las inversiones de cerca de 200 millones de dólares
de las empresas Helvéticas en México, uno
de los temas importantes que el líder de la nación europea
buscó impulsar es el sistema de educación dual. La semana
pasada escribí que el presidente suizo se jacta de que su hija
no fue a la universidad reflejando el valor que le dan en esa
nación a la educación técnica.
Aunque intelectualmente había comprendido las bondades del esquema educativo suizo pude apreciar en los
días posteriores a la entrevista Schneider-Ammánn el alcance y la profundidad del sistema, debido a que pude conocer a varios grupos de jóvenes que participaban en este
esquema educativo en distintos ámbitos, desde el sector financiero hasta el sector manufacturero.
Me impresionó un joven de escasos 17 años que mostraba un sistema de circuitos que había creado para abrir y
cerrar puertas de manera automática; en un inglés bastante aceptable explicaba que le pidieron hacer el circuito sin
darle mayor instrucción inicial y que con su ingenio y algo
de mentoría lo había logrado en unas semanas. Más tarde
otro joven señalaba cómo habían logrado soluciones para
un sofisticado robot de
ABB. En otro piso del Uno de los temas
edificio que visitamos,
importantes que
un adolescente de 16
años programaba una el presidente de
máquina troqueladora,
otro más nos explica- la Confederación
ba cómo diseñaron e Suiza buscó
imprimieron en 3D un
aditamento para soste- impulsar es
ner un celular.
el sistema de
Dichos estudiantes que estaban a nivel educación dual.
equivalente en México de tercero de secundaria y primero de prepa trabajan
con Libs, una compañía sin fines de lucro fondeada por el
ecosistema de empresas manufactureras suizas o con presencia en ese país como ABB, GE, Bombardier, Leica, entre
muchas otras.
La escuela es supervisada por el gobierno local y los estudiantes reciben un diploma con validez oficial. Bajo este
esquema, un joven de 19 o 20 años es un veterano de procesos complejos de manufactura o finanzas o servicios.
El CEO de Libs, Ingo Fritschi, reflexionaba que aunque
Suiza es un país muy caro para producir por el costo de la
mano de obra sigue siendo muy competitivo, hay que pensar que un joven a los 27 años ya acumula una experiencia
de diez años en procesos de manufactura complejos acompañados de una formación académica sólida. Me atrevo a
pensar que superan con creces a un ingeniero industrial de
la misma edad con tres años de experiencia de casi cualquier país del mundo. Una dimensión adicional del modelo
tiene que ver con la autoestima que genera en los jóvenes el
hecho de que se pueden volver independientes de sus padres a los 19 años con un sueldo que les permite vivir muy
dignamente.
Los que continúan su educación en la universidad tienen una formación muy sólida, hay que proyectar la diferencia de un ingeniero tradicional que se gradúa a los 24
años en México y uno de la misma edad suizo que ya pasó
tres años en el piso de manufactura resolviendo problemas complejos, a lo que hay que sumar una educación de
excelencia.
Los suizos saben que sus condiciones y su sistema educativo obedece a condiciones muy específicas, pero un
esquema adaptado a México permitiría ahorrarles a las empresas altos costos en la formación y retención de talento,
generaría más excelencia a la ya de por sí buena capacidad de manufactura en nuestro país y con el tiempo habría
compañías innovadoras, empresas como Nestlé han empezado a dar algunos pasos.
CLIENTES DE BANORTE
Alertan nuevo phishing
La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los
Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) alerta a los
usuarios de banca electrónica sobre un nuevo caso de
phishing dirigido contra clientes de Banorte.
Cabe recordar que el phishing es una técnica que utilizan los delincuentes para cometer fraudes, la cual consiste en lanzar miles de correos electrónicos, bajo la premisa
de captar datos personales y los números de cuentas de
tarjetas de crédito o débito de los usuarios de los servicios bancarios.
—— De la Redacción
LICITACIÓN DE RED COMPARTIDA
Propuesta de Altán,
declarada solvente
POR JOSÉ DE J.
GUADARRAMA
[email protected]
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dio
a conocer el dictamen de la
evaluación de las dos ofertas
técnicas que fueron presentadas en el proceso de licitación para el desarrollo de la
Red Compartida, en donde la
propuesta del consorcio Altán fue declara solvente, pero
la de Rivada Networks fue
desechada al no haber presentado una garantía de seriedad por mil millones de pesos.
Sin embargo, Rivada Networks, que participa con la
firma Specturm Frontier, presentó una carta de inconformidad en la que se advierte
que echará mano de las herramientas necesarias para
impugnar tal dictamen, al
considerar que el grupo cumplió con todos los requisitos.
Así, la propuesta de Altán,
en el que participan Axtel y
Megacable, entre otras empresas y en el que el accionista principal es Morgan Stanley,
pasó a la siguiente fase de la
licitación, que consiste en la
apertura y análisis de su propuesta económica.
Ezequiel Gil Huerta, director general de Política de
Telecomunicaciones y Radiodifusión de la SCT dio a conocer lo anterior durante el acto
en el que se reveló el dictamen de la evaluación de las
ofertas técnicas respectivas.
RECHAZO
En cuanto a la propuesta de
Rivada Networks, Gil Huerta explicó que “se determinó que su oferta técnica no
es solvente. Lo anterior al haber incurrido en la causal de
El consorcio pasó a la siguiente fase del proceso, que
consiste en la apertura y análisis de su proposición
Ezequiel Gil Huerta,
director general de
Política de
Telecomunicaciones y
Radiodifusión de la SCT.
Foto: Luis Enrique Olivares
7.5
MIL MDD
es la inversión
que debe destinar
el ganador de la
licitación
descalificación, previsto en el
numeral 4.16.1 de las bases del
concurso, dado que no entregó como parte de su propuesta, dentro de su oferta técnica,
la garantía de seriedad por mil
millones de pesos, en consecuencia, la oferta técnica del
consorcio Rivada resulta ser
no solvente”.
Destacó que el pasado
20 de octubre de 2016, “el
consorcio Rivada, en lugar de
presentar la garantía de seriedad, presentó un escrito solicitando una prórroga de cinco
día hábiles para presentar dicha garantía”.
Agregó que el 31 de octubre de 2016, el consorcio Rivada entregó un escrito al que
adjuntó una carta de crédito
de una institución bancaria,
con esa misma fecha; pero
que conforme a las bases del
concurso se debe mantener la
igualdad de condiciones para
ambos concursantes, por lo
que “en tal virtud, la garantía
de seriedad se debió entregar
en el acto de presentación de
propuestas y apertura de ofertas técnicas ocurrido el pasado 20 de octubre”.
Luis Guillermo Alarcón,
representante legal de Rivada
Networks, dio lectura a la carta presentada en la que incluso se pide que los documentos
presentados no se destruyan,
sino que se mantengan para
poder dar seguimiento al proceso que iniciarán.
OFERTAS
Por lo anterior, durante la reunión se procedió a la apertura
únicamente de los paquetes
que contienen la oferta económica del consorcio Altán,
mismo que de cumplir con
los requisitos de las bases del
concurso y en donde el principal criterio de evaluación es
la cobertura población, con un
mínimo de referencia de 85
por ciento y dependiendo de
la forma como evolucione las
acciones que tome el grupo
Rivada, podría ser declarado
ganador el próximo 17 de noviembre, fecha en que se daría
a conocer el fallo respectivo.
La Red Compartida ha sido
considerada como el proyecto más importante en materia
de telecomunicaciones de la
presente administración y un
evento histórico al ser el primer proyecto que se desarrollará mediante la primera
Asociación Público-Privada
en este sector y en la que el
gobierno aportará el espectro
radioeléctrico en la banda de
los 700 megahertz y los ganadores deberán destinar inversiones estimadas en siete mil
500 millones de dólares.
Una vez que el criterio de
asignación es la cobertura,
esta red deberá alcanzar los
rincones más alejados del
país, en donde habitan los
mexicanos de menores recursos económicos y que incluso
todavía carecen de servicios
de telecomunicaciones.
SISTEMAS DE CIBERSEGURIDAD
MÁS AUTENTICACIÓN,
CLAVE CONTRA CRIMEN
POR AURA HERNÁNDEZ
[email protected]
Los cibercriminales destacan por su creatividad y tenacidad para atravesar los
sistemas de seguridad y robar información, por lo que
la solución a largo plazo sería ocupar múltiples factores
de autentificación que eviten
este tipo de problemas.
Simon Shiu, director del
laboratorio de seguridad de
HP Labs, recordó que hasta hace poco las contraseñas
eran el principal método para
proteger la información, se
usan para acceder al correo
electrónico, a aplicaciones
de entretenimiento o hasta
en soluciones empresariales.
Sin embargo, las personas suelen elegir contraseñas sencillas como su año
de nacimiento, el nombre de
su mascota o datos similares
que fácilmente los piratas informáticos pueden robar a
través de ataques de phishing
o con ingeniería social.
Es por eso que los datos
biométricos ganaron popularidad en los últimos meses,
por ejemplo usar la huella
dactilar o el iris para desbloquear el teléfono, así como la
voz o el latido del corazón en
operaciones bancarias.
Lamentablemente expertos de Kaspersky Lab
De acuerdo con analistas, la contraseña era el
principal método para proteger la información
Foto: Especial
OPCIÓN. Los datos biométricos ganaron popularidad en los últimos meses, por ejemplo usar la
huella dactilar o el iris para desbloquear el teléfono, así como la voz o hasta el latido del corazón.
FORMATOS
Contraseña
NIP
nn Patrón
nn Token
nn Biométricos como: iris,
huella dactilar, voz, venas de
las manos, ritmo cardiaco,
rostro, la forma de escribir
en un teclado
nn
nn
descubrieron que en el mercado negro existe la venta
de, al menos, 12 soluciones
capaces de robar las huellas
dactilares, a lo que se añade
que tres piratas informáticos
ya están analizando la posibilidad de obtener datos de
manera ilegal de los sistemas
de reconocimiento de iris y
de las venas de las manos.
Incluso hallaron debates
en comunidades clandestinas sobre cómo desarrollar
aplicaciones móviles para
engañar a un sistema de reconocimiento facial.
En el reporte, Olga Kochetova, experta en seguridad de
Kaspersky Lab, indicó que
el verdadero problema de
usar datos biométricos como
contraseñas es que, en caso
de una vulnerabilidad, no se
pueden cambiar fácilmente.
SUGERENCIA
“Es por esto que creo que el
futuro será usar múltiples
factores de autenticación.
Las personas usarían algo
que saben, como una contraseña, algo que tienen como
un token o algo que son con
sus huellas o rostro”, explicó Shiu en entrevista con
Excélsior.
Él no es el único con esta
visión, Pedro Paixão, gerente y vicepresidente de Ventas
Internacionales para Fortinet,
consideró que las personas al
menos deben analizar el tener en sus correos electrónicos una doble autenticación.
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DESTACA HACIENDA DINAMISMO DEL EDOMEX
El dinamismo económico del Estado
de México impacta en el desarrollo y
crecimiento del país, pues es el estado más
poblado, los resultados que se han obtenido
en indicadores como en el combate a
la pobreza y generación de empleos,
trascienden en el contexto nacional,
afirmó el secretario de Hacienda, José
Antonio Meade, quien inauguró junto con
el gobernador, Eruviel Ávila, el 21 Congreso
Nacional de Economistas “Recuperemos la
Confianza”, en Toluca. También destacó los
logros de la estrategia nacional de inclusión
social, entre otros.
2,438
PESOS
per cápita de deuda
pública tiene el Edomex; el
país está en 4,557 pesos.
—— Sofía Rivera
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EXCELSIOR
PULSO
NACIONAL
sábado 5 de noviembre DE 2016
@Excelsior
Foto: Especial
José Antonio Meade (centro), secretario de Hacienda, y Eruviel Ávila,
gobernador del Edomex, inauguraron el 21 Congreso de Economistas.
AHORA DECIDIRÁN LOS DIPUTADOS
Víctimas de delito tendrán
derecho a perito externo
El Senado
aprueba por
mayoría la
reforma que,
entre otros
aspectos, cesa a
tres integrantes
de la actual CEAV
POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA
[email protected]
86
VOTOS
en favor fueron
emitidos para
aprobar esta ley.
PRESIDENTE DE LA SIP
3
RÉPLICA
MIEMBROS
Advierte SIP
que fallo de la
Corte afectará
libertades
de la CEAV serán
cesados cuando
entre en vigor la ley.
Las víctimas del delito tendrán derecho a solicitar la
contratación de expertos independientes o peritos nacionales o extranjeros, con cargo
a un fondo de apoyo, con el fin
de coadyuvar en el esclarecimiento de los hechos de violencia, establece la reforma
a la Ley General de Víctimas
que ayer aprobó el Senado
con 86 votos en favor y nueve
en contra.
Los senadores validaron
así, con esta reforma, el cese
REFORMAS
de los tres integrantes de la Para ver los detalles de la ley
actual Comisión Ejecutiva de de víctimas, quienes podrán
Atención a Víctimas (CEAV), recibir apoyo federal incluso
pues al hacer un nuevo diseño sin sentencia, vea el código.
de ésta, con un comisionado
ejecutivo, una Junta de GoDe igual forma, limita a
bierno y una Asamblea Con- una sola vez el derecho del
sultiva, ellos ya no tendrán presidente Enrique Peña Niesustento jurídico para perma- to a presentar una propuesta para el primer presidente
necer en el cargo.
Con argumentos en con- de la nueva era de la CEAV,
tra, provenientes de algunos quien sólo durará tres años en
senadores del PRD, quienes el cargo.
Además, incluye el dereconsideran que el modelo actual, que no ha funcionado, cho de las víctimas a solicitar
todavía tiene futuro, el ple- el apoyo de expertos interno del Senado aprobó estas nacionales independientes,
reformas, construidas con el en una figura de auxilio siconsenso del PRI, PAN y PRD, milar a la utilizada en el caso
pero que constituye la prime- Ayotzinapa.
La Junta de Gobierno, que
ra ley de víctimas que fue diseñada en el gobierno priista tendrá presencia con algunos
integrantes del gobierno fede Enrique Peña Nieto.
La Ley vigente fue hecha deral, con el propósito de agien el Senado, pero manufac- lizar los apoyos a las víctimas,
turada por las organizaciones no tendrá competencia alque se agruparon en torno guna para conocer de los recursos de ayuda y la
del Movimiento por
reparación integral
la Paz con Justicia
PASO
que haga la CEAV;
y Dignidad, de Ja- La reforma aproalgunos senadores
vier Sicilia, y con bada ayer por los
un contenido que senadores fue remi- insistieron en que
no convenció en su tida a la Cámara de no debe haber ninguna participación
momento al Con- Diputados para su
gubernamental en
greso de la Unión, aprobación
ella.
pero que se respalLas organizaciones sociadó, como una señal de apoyo
a las víctimas; fue controverti- les lograron que se incluya en
da por el entonces presidente el texto del articulado el conFelipe Calderón y eso generó cepto de desplazamiento intensión entre los poderes Eje- terno para que las personas
cutivo y Legislativo; fue corre- que se ven obligadas a salir de
gida casi inmediatamente de sus localidades por los altos
su entrada en vigor, ya en el niveles de inseguridad, sean
actual gobierno, pero siempre consideradas víctimas y se
en apego a la visión de esas les ayude para adaptarse a su
nuevo lugar de residencia.
organizaciones sociales.
Ahora, luego de verificarLa priista Diva Gastélum
se la inoperatividad, Cristi- celebró este cambio, porque
na Díaz, del PRI; Angélica de recordó que en su estado, Sila Peña, del PRD, y Fernando naloa, hay comunidades enYunes, del PAN, trabajaron teras que tienen que mudarse,
en esta reforma junto con el debido a la inseguridad que
gobierno federal para esta- las acosa.
blecer la protección expresa
La reforma fue enviada a la
de las personas desplazadas Cámara de Diputados, donde
de su lugar de origen, por la se espera su aprobación en
inseguridad.
este mismo periodo.
Se complicaría aún
más el ya deteriorado ambiente en el
que los periodistas
y los medios mexicanos deben realizar su labor.”
MATT SANDERS
DE LA REDACCIÓN
[email protected]
Foto: David Solís/Archivo
El pasado 31 de octubre, cuatro personas, presuntamente asaltantes de un autobús, fueron baleadas en la carretera México-Toluca, a la altura del kilómetro 38. Los cuerpos quedaron sobre la vía.
ARMA REGLAMENTARIA
El arma del llamado justiciero, que mató a cuatro asaltantes de un autobús de transporte público, es como
las utilizadas por varias corporaciones policiacas del país, de acuerdo con lo indagado por la PGJE.
Según investigaciones
de peritos de la PGJEM, los
cartuchos percutidos en
el interior del autobús que
quedaron en el portaequipaje del costado izquierdo
corresponden a un arma
reglamentaria usada por
efectivos policiacos.
nn Corresponden a una
pistola Glock 9 milímetros
con un cargador de 17 cartuchos. La hipótesis del arma
homicida se basa en los 16
cartuchos percutidos que se
localizaron en los cuerpos
de los cuatro occisos y en el
portaequipaje del autobús.
nn
Pesquisas. De acuerdo con las evidencias y la recreación de los hechos, el arma usada en contra de los cuatro asaltantes de un autobús en la México-Toluca fue una Glock 9 milímetros, cuya recámara
se encuentra a la derecha, con un cargador de 17 cartuchos.
ASALTOS AUTOBÚS
La PGJE no descarta que
el justiciero sea un policía
El arma es como
las usadas en las
corporaciones, indica
Gómez Sánchez
POR ÁNGELES VELASCO
C or res p on s a l
[email protected]
ATIZAPÁN, Méx.— El arma
usada por el vengador, como
han llamado al hombre que
mató a cuatro asaltantes en
un autobús, es como las usadas por las corporaciones de
seguridad pública, aunque
no existen datos para afirmar
que se trata de un policía,
aseveró el procurador del
Estado de México, Alejandro
Jaime Gómez Sánchez.
Al inaugurar una agencia del Ministerio Público de
Recuperación de Vehículos
en la localidad, indicó que
basados en testimonios de
POR PROPIA MANO
Un recuento realizado por
Excélsior arroja que sólo en
octubre hubo 30 linchamientos en diferentes estados de
México; esto corresponde a
casi la mitad de los 63 que se
registraron en todo 2015.
pasajeros, podría tratarse de
un arma oficial.
“Insisto, estrictamente
por el tipo de arma podríamos pensar que es la que utilizan reglamentariamente
algunas corporaciones policiales, pero es por el tipo de
arma, no es otra cosa”.
Gómez Sánchez indicó
que, hasta ahora, no se puede
afirmar que se trata de algún
miembro de una institución
de seguridad pública. Señaló que aún siguen recabando
testimonios de los pasajeros
para aclarar lo ocurrido.
El procurador exhortó a la
ciudadanía a no tomar justicia por propia mano, en caso
de detener a un presunto delincuente en flagrancia, sino
que deben presentarlo ante
la autoridad más cercana.
“De nuevo hago un llamado a la ciudadanía, con mucha puntualidad. En términos
de la Constitución, todo ciudadano está facultado a llevar a cabo una detención en
flagrancia, siempre y cuando
no se ponga en riesgo el mismo ciudadano o a terceros.
“Pero la obligación constitucional es poner a disposición a esa persona detenida
de la autoridad más próxima y la autoridad más próxima con la misma inmediatez
ante el Ministerio Público”.
—— Con información de Raúl Flores
La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) alertó sobre la posibilidad de
que la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN)
apruebe una propuesta de
sentencia sobre el derecho
de réplica, la cual implicaría una mayor debilidad en
el ejercicio de la libertad de
expresión en México.
El proyecto, presentado
por el ministro Alberto Pérez Dayán, propone avalar
un reclamo de inconstitucionalidad de los partidos
políticos que suprimiría
de la Ley de Derecho de
Réplica la exigencia de la
inexactitud o falsedad de
la información para que un
“agraviado” pueda pedir
una rectificación al medio
que la publicó.
De ser aprobada, se eliminaría del artículo 3 de
la mencionada ley la frase
sobre los requisitos de información inexacta o falsa
para hacer valer el derecho
de réplica, lo que permitiría
a cualquier persona sentirse agraviada y demandar al
medio o a sus autores, aun
cuando la información sea
verídica.
La SIP advirtió que este
modelo de precepto legal, que permite emprender acciones en contra de
medios y periodistas por
hechos diversos, sean o no
verdaderos, ha dado lugar
a innumerables abusos en
América Latina.
En el caso de México
supondría una regresión
en los estándares en materia de libertad de expresión
y de prensa.
La institución lamentó,
mediante un comunicado
fechado en Miami, Florida,
que en esta deliberación
del alto tribunal no se hayan consultado juristas
expertos, medios de comunicación, académicos y
algunos otros de los sectores interesados.
La propuesta será votada el 7 de noviembre en el
pleno de la Suprema Corte,
integrada por 11 ministros.
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PRIMERA
UNIVERSITARIOS MARCHAN EL LUNES
Voto razonado
El rector morelense
falsea versión: PGJE
El gobierno de
Morelos pide
no hacerla
de Ministerio
Público en el
asesinato de
cuatro jóvenes
en Yautepec
Exigen
justicia
POR PEDRO TONANTZIN
C or res p on s a l
[email protected]
YAUTEPEC, Mor.— Matías
Quiroz Medina, secretario de
Gobierno de Morelos, pidió a
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad de Morelos, no falsear la información y
con ello desviar las investigaciones judiciales, luego de que
el jueves Vera descalificó la
versión oficial de que el asesinato de cuatro preparatorianos fue producto de una riña.
Aunque en su discurso el
funcionario del gobierno de
Graco Ramírez no mencionó
por nombre al rector, éste ha
sido el único que ha refutado
la explicación ofrecida por la
Fiscalía de Morelos.
El funcionario estatal expresó que sería una irresponsabilidad “permitir que
actores con intereses políticos
falseen la información, mal
informen y desvíen las opiniones judiciales y legales”.
En contraste, con este mismo argumento, el rector de
la Universidad Autónoma del
Estado de Morelos (UAEM)
hizo un llamado a la comunidad universitaria a movilizarse el próximo lunes en una
marcha desde la Preparatoria
de Jojutla a Cuernavaca.
El principal motivo de la
movilización será, precisamente, rechazar la versión
difundida por el fiscal Javier
Pérez Durón el pasado jueves,
Foto: Pedro Tonantzin
Matías Quiroz Medina, secretario de Gobierno de Morelos, llamó a
ser responsables y mantener la objetividad en las declaraciones.
Sería una irresponsabilidad permitir
que actores con intereses políticos
falseen información, mal informen y
desvíen opiniones judiciales y legales.”
MATÍAS QUIROZ MEDINA
SECRETARIO DE GOBIERNO DE MORELOS
la cual tiene como objetivo
Asimismo emplazó a los
proteger a las bandas crimi- medios a no exhibir fotogranales que controlan el muni- fías, porque eso violenta la ley
cipio de Tlaltizapan, donde el de protección a las víctimas.
año pasado fueron asesinados
“Un hecho como éste no es
dos estudiantes de la prepara- tolerable en Morelos, y actuatoria de este mismo
remos con todo el
lugar, según justifiEXCLUSIVO peso de la ley y con
có Vera Jiménez.
responsabilidad
Investigar los
El secretario de homicidios es una
para detener a los
Gobierno llamó al tarea exclusiva del
delincuentes que
rector “a mantener Ministerio Público,
privaron de la vida a
sus opiniones de recordó el secretario los cuatro jóvenes”.
manera objetiva, de Gobierno.
Al término del
clara y responsable,
acto de canje de ar(porque) no hacerlo es atentar mas en Yautepec, dijo que no
también contra el Estado de permitirá la coadyuvancia de
derecho, es violentar la ley de la Universidad en las pesquiprotección a víctimas”.
sas, como pidió el rector.
Francisco Carmona, padre de Francisco
Emiliano Carmona Servín, uno de los cuatro
estudiantes de la Preparatoria de Jojutla
asesinados en Yautepec el pasado 2 de noviembre, descartó que
ésta haya sido por una
riña y que su hijo haya
estado vinculado con
algún grupo criminal.
“Tenía muchos sueños y salió a festejar su
cumpleaños”.
Entrevistado por
Adela Micha para Imagen Radio, exigió justicia para los jóvenes. “No
he preguntado cómo
van las averiguaciones por tanta pena que
tengo… Se oían rumores
de que iban a pasar el
caso al Ejecutivo federal, porque la Fiscalía no
ha esclarecido ningún
crimen”, lamentó.
“Cuántos chicos
más van a ser ejecutados, levantados; nosotros tuvimos la fortuna
de poder encontrarlos,
estar con ellos y darles
sepultura, pero cuánta
gente no ha encontrado
a sus hijos, a sus desaparecidos. Cuándo se
va a acabar esto, queremos que nos atiendan, que se dignifique
a los niños, porque no
estaban vinculados con
ninguna red de delincuencia organizada”,
aseguró.
—— De la Redacción
CONSUMO DROGAS
Prevén que cannabis sea legal en frontera
Arizona y California
decidirán el martes si
siguen prohibiendo
el uso de mariguana
POR MANUEL OCAÑO
E s p e c ia l
[email protected]
SAN DIEGO.— California y
Arizona deciden este 8 de noviembre, en votación paralela
a la presidencial, si legalizan
el consumo de la mariguana,
por lo que desde ahora se perciben implicaciones para el
lado mexicano de la frontera.
Se espera que una legalización tan cercana a territorio
mexicano influya en el debate
nacional sobre la conveniencia de validar el uso recreativo
de la mariguana, y si gradualmente se disminuirá el narcotráfico y los crímenes.
En Arizona, la última encuesta reveló que 50% de
electores apoya la legalización de la mariguana. Otra
encuesta de la Universidad del
Sur de California, hecha pública el jueves, reveló que 58%
también apoya la propuesta.
Ante estas perspectivas de
que ambos estados —principalmente California— apoyarán la legalización del
consumo de mariguana, surgen inquietudes, por ejemplo,
acerca de si quienes compran
mariguana legalmente en Estados Unidos podrán cruzar
con ella hacia México.
Foto: Reuters/Archivo
Si la mariguana se legaliza en estados fronterizos, los narcotraficantes intentarían infiltrar el mercado legal, consideran especialistas.
58
30
POR CIENTO
POR CIENTO
de electores en California
votará por legalizar la
mariguana, según encuesta.
de THC contiene la droga
producida en Colorado; en
las calles de EU tiene 2%.
En un debate liderado por
un diario en Phoenix esta semana, un residente preguntó
si “los consumidores legales
podrán llevar mariguana a
través de la frontera”. La respuesta fue un rotundo no.
Pero en la práctica quedan dudas. El Centro de Integración Juvenil de Tijuana
informó de un incremento en
internados que consumieron
mariguana de mayor calidad.
Según el centro, en México
se consigue en las calles mariguana con 2% de tetrahidrocannabinol (THC), substancia
que hace que la mariguana
sea una droga, pero casos recientes arrojaron un consumo
de mariguana de 30% de THC.
La DEA reveló el año
19
pasado que al legalizarse la
mariguana en Colorado hubo
tráfico de mariguana de alta
calidad hacia México.
Liam Saint Pierre, director
de la asociación nacional que
busca legalizar la mariguana,
dijo a Excélsior que el tráfico
se debía a que los cárteles tratan de alcanzar la calidad de la
mariguana que ahora se produce legalmente en Colorado.
La razón principal es el
precio. Un kilogramo de mariguana que cruza difícil e
ilegalmente la frontera de
México a EU (con 2% de THC)
ahora se vende en 700 dólares en las calles y un kilo de
alta calidad producida en Colorado se vende legalmente
entre 11 mil y 14 mil dólares.
Son precios que anuncian
negocios del ramo en Colorado, estado a mil 200 kilómetros de la frontera con México.
El martes en nueve estados deciden si legalizan la
mariguana, pero California y
Arizona colindan con Baja California y Sonora, es decir casi
la mitad de la frontera mexicana con Estados Unidos.
Cruzar la frontera entre los
cuatro estados tendrá, entonces, escasa o nula inspección.
John Kagia, consultor experto en el tema, considera
que por la alta calidad de producción, “California va a ser el
epicentro de la mariguana” y
presionará el debate de la legalización en México.
JAVIER
APARICIO
[email protected]
Encuestas
e incertidumbre
E
l 8 de noviembre sabremos quién ganará la Presidencia de los Estados Unidos. Mucho se ha dicho y
escrito sobre las elecciones presidenciales de aquel
país. En esta columna quiero concentrarme en un
tema relacionado: la utilidad de las encuestas.
Hay quienes piensan que las encuestas confunden al electorado o de plano pueden inducir resultados electorales. A partir de esa premisa poco probada, hay quienes se preocupan por
regular o bien restringir el número de encuestas o su difusión,
conforme se acerca una jornada electoral. Es un argumento
algo extraño, puesto que las encuestas no son la única fuente
de información en una campaña (ni siquiera la más engañosa,
pues, si a mentiras vamos, ahí están las promesas de campaña).
Sin duda, las encuestas son información sumamente útil tanto
para el electorado como para las y los candidatos.
Estimar la intención de voto de una población a partir de una
muestra aleatoria de potenciales electores ofrece un pronóstico
mucho más útil que preguntarle a nuestros amigos, leer o escuchar a analistas de diversos medios, o de plano escuchar a los
candidatos: todas ellas son fuentes sesgadas de información.
Una sola encuesta puede estar sesgada o resultar errónea,
por supuesto, debido al “error muestral” o alguna otra fuente de error (un mal diseño muestral, un mal levantamiento, un
escándalo de última hora, etcétera). Sin embargo, el promedio
de muchas encuestas, levantadas a partir de muestras suficientemente grandes, ofrece un pronóstico sumamente preciso de
un resultado electoral. Cualquier encuesta, y no se diga el promedio de varias encuestas, ofrece algo
que pocos pronósticos más pueden Quien crea
darnos: un margen de error, es decir,
conocer el
una medida estadística de la incertidumbre en torno al posible resultado: resultado
En Estados Unidos, el error promedio
de las encuestas presidenciales le- de la elección
vantadas al menos 21 días antes de la en EU
elección es de 3.6 por ciento.
Dicho lo anterior, promediar diver- miente o se
sas encuestas tampoco es un ejercicio autoengaña.
trivial. En el caso norteamericano, hay
que decidir cómo ponderar las encuestas estatales frentes a las
nacionales, decidir en qué medida ponderar las encuestas más
recientes frente a las más lejanas y de plano decidir cuáles encuestas pueden ser más o menos confiables. Un segundo paso
para nada trivial es traducir las intenciones de voto estatales
en probabilidades de triunfo en tal o cual estado para con ello,
finalmente, estimar la probabilidad de que cierta candidatura
obtenga al menos 270 votos en el Colegio Electoral y con ello
la Presidencia.
En Estados Unidos se producen y difunden tantas encuestas
que existen especialistas en “agregar o ponderar encuestas”. Así
las cosas, con datos disponibles al 4 de noviembre por la noche,
el modelo estadístico de Nate Silver estima que Hillary Clinton
tiene una probabilidad de victoria de 65% y Donald Trump de
35. Por otro lado, según los modelos del The Huffington Post y
del Princeton Election Consortium, esta probabilidad es mayor a 98%. En medio de estos extremos, tanto el mercado de
apuestas de Predict Wise como el modelo de The New York
Times estiman una probabilidad de 85 por ciento.
En toda democracia debemos aprender a lidiar con la incertidumbre electoral, incluyendo la de las encuestas. Una probabilidad de victoria de 65% para Clinton no equivale a decir que
“todo puede pasar” ni que “es un volado”. Quien a estas alturas
crea conocer el resultado con certeza miente o se autoengaña.
¿Quién va a ganar? Creo que Hillary. ¿Lo sé de cierto? No. ¿Entonces? Según el promedio de las encuestas, esta probabilidad
es de al menos 65 por ciento.
NOTIFICACIÓN AL PRD
La Cofepris responde
solicitud 8 meses tarde
POR CLAUDIA SOLERA
[email protected]
A raíz de que Excélsior publicó que la Comisión Federal para la Protección de
Riesgos Sanitarios (Cofepris) no había respondido
a 47 solicitudes del movimiento juvenil del PRD
para el uso lúdico de la mariguana, hicieron una notificación telefónica de que
los documentos estaban
listos, ocho meses tarde.
A las 14:00 horas del
viernes, Luis Lizardi, del
área jurídica de la Cofepris,
se comunicó a la Secretaría Nacional de Jóvenes
del PRD para avisar que
las 47 solicitudes estaban
RESOLUCIONES
Del total de solicitudes,
73 ya las tienen los solicitantes; 190 están disponibles en el CIS, entre ellas
las 47 del PRD, y 95 están
en proceso de resolución.
disponibles en el Centro
Integral de Servicios (CIS)
de Cofepris, con otras 143.
Abraham Rojas Martínez, secretario técnico de
Jóvenes, denunció que desde abril la Cofepris estaba obligada a notificar, vía
domiciliaria, que las solicitudes habían sido respondidas; así lo especifica el
artículo 36 de la Ley Federal
de Procedimiento Administrativo, que “se harán en el
domicilio del interesado”, y
también así se acordó por
escrito en cada solicitud.
“No puede ser que hasta ahora que se publicó su
falta de respuesta, nos llamen, cuando debieron notificarnos desde abril”.
358
SOLICITUDES
de uso lúdico
de cannabis ha
respondido Cofepris.
130
MDP
entregó el ISSSTE en
préstamos.
ENTREGAN MIL 500 PRÉSTAMOS EN CHIHUAHUA
CHIHUAHUA, Chih.— El gobernador Javier
Corral y el director general del ISSSTE,
José Reyes Baeza, entregaron mil 500
préstamos personales que, en conjunto,
suman 130 millones de pesos para atender
a derechohabientes de ocho municipios.
El mandatario estatal agradeció la
visita del titular del ISSSTE, a sólo 30
días de iniciado el gobierno, gira con la
que comienzan los viajes de funcionarios
federales a la entidad y que continuarán
con los secretarios de Gobernación,
Agricultura, Turismo y Función Pública,
entre otros servidores públicos.
—— Carlos Coria
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Indignación general
Las corruptelas del gobernador con licencia
de Veracruz, Javier Duarte, vienen de años
atrás, de muy poco tiempo después del
inicio de su administración.
L
a situación crítica por la que pasa el estado de Veracruz, que se agrava cada día, desgraciadamente se va a repetir en otros estados, quizá no con
igual magnitud, pero sí con las mismas formas de
actuar de sus gobernadores. En la actualidad hay
por lo menos dos prófugos y, si las cosas siguen como hasta
ahora, sin duda habrá más en el mismo camino. Total, hasta
el momento no les ha pasado nada.
Hay que ir por partes para conocer y entender que, además de los directamente responsables, hay quienes de manera indirecta también permitieron el desastre que estamos
viendo, sobre todo en el caso veracruzano.
El secretario de Hacienda y Crédito Público tiene toda
la razón cuando dice que la Federación no puede llevar a
cabo un rescate de los estados con problemas financieros
y tan sólo puede ayudar a buscar soluciones de corto plazo. Asimismo, mencionó un tema relacionado, que pasó
más o menos inadvertido en los medios, al referirse a las
participaciones a los municipios ante la falta de entrega de
los recursos a ellos por parte del gobierno del estado de
Veracruz.
El secretario expresó, según recoge nuestro diario
Excélsior, que “para que no volviera a pasar la entrega de
recursos tendría que haber un acuerdo excepcional donde
el propio gobierno del estado y con opinión favorable del
Comité Permanente de Funcionarios Fiscales, la Secretaría
de Hacienda entregaría los
Muchas
recursos a las alcaldías”.
En caso de ocurrir lo
acciones de
anterior habría un cambio
fundamental en la relación descentralización
del gobierno federal con
los estados y quién sabe de recursos
si los gobiernos estatales hacia los estados
y soberanos se dejen. Sin
embargo, la realidad está fracasaron, y no
demostrando que muchas por el hecho de
acciones de descentralización de recursos hacia los descentralizar,
estados han sido un fraca- sino porque
so, no por el hecho de descentralizar, sino porque los las entidades
estados han desviado los desviaron los
recursos; ejemplos claros
hay en salud y educación, recursos.
donde en esta última instancia el gobierno federal hubo de recuperar la nómina de
los maestros para su administración.
Pero en todo esto hay un “prietito en el arroz” y es el referente a dónde estaban el gobierno federal y las Cámaras
de Diputados, tanto federal como estatal, durante estos
años, cuando el prófugo señor Duarte gobernaba, ya que
los hechos y las corruptelas, según estamos viendo, vienen
de años atrás, de muy poco tiempo después del inicio de su
gobierno.
¿Las secretarías de Gobernación y Hacienda no sabían
nada de lo que estaba ocurriendo? ¿Tampoco el Cisen tenía información? ¿En las auditorías que realiza el SAT a las
empresas no se encontró algo irregular en las operaciones
que hacían con el gobierno del estado y no se le halló algo
a alguna persona, tanto del gobierno como particular, que
haya sido auditada?
¿Qué hicieron la Secretaría de la Contraloría y la Procuraduría General de la República con los informes y las denuncias que realizó la Auditoría Superior de la Federación
desde hace más de dos años? Ésta última fue quizá la primera institución que denunció el desastre que había sin que
se le hiciera mucho caso, como lamentablemente ha ocurrido en muchas otras ocasiones.
Es decir, pareciera que durante muchos meses el gobierno permitió al señor Duarte seguir robando al erario federal y estatal; ésa es la impresión y es que en muchos existe
la duda sobre si no todo lo que ha ocurrido en los últimos
días estaba pactado. ¿Cómo es posible que ya siendo del
conocimiento público el desastre y supuestamente después
de una reunión con altos funcionarios del gobierno federal
se haya presentado en un canal de televisión afirmando que
iba a solicitar licencia para aclarar todo, y dos días después
se encuentre prófugo? ¿A nadie se le ocurrió que esto podría
pasar? O se está negociando su entrega a cambio de quién
sabe qué, porque rumores hay muchos.
El caso de Veracruz es un caso de máxima indignación,
no porque no haya otros estados en iguales circunstancias,
sino porque todo apunta a un posible acuerdo para que el
señor Duarte salga lo mejor librado. Pero ya veremos cuando lo “detengan”.
Foto: Carlos Coria
El director general del ISSSTE, José Reyes Baeza, y el gobernador de
Chihuahua, Javier Corral, durante la entrega de los préstamos.
SEGOB DECLARA EMERGENCIA EN 3 MUNICIPIOS
Hay 17 mil familias
afectadas en Madero
El gobernador
de Tamaulipas
recorre los
poblados
damnificados
TAMAULIPAS
POR HÉCTOR GONZÁLEZ
C or res p on s a l
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CIUDAD VICTORIA.— Son más
de 17 mil familias las afectadas
sólo en el municipio de Madero, luego de las lluvias torrenciales del jueves en la zona
sur de Tamaulipas, informó el
gobernador Francisco García
Cabeza de Vaca, durante un recorrido en Tampico y Altamira.
Desde temprana hora, el
mandatario estatal, acompañado de secretarios de Gobierno y delegados federales,
inició un recorrido por la zona
afectada, destacando que
Madero es donde es mayor la
afectación.
El Ejecutivo estatal encabeza los recorridos en los que
participa personal de la Sedena, Semar, Policía Federal y
Conagua, así como autoridades estatales y municipales,
quienes coadyuvan en las colonias afectadas.
“Recorremos estas colonias, se va a hacer un censo...
en las próximas horas se declara esta zona de emergencia (la cual fue declarada por la
Segob horas más tarde), de tal
suerte que podamos activar los
recursos del Fonden, mismo
que nos va a permitir apoyar a
las familias afectadas”, dijo.
García Cabeza de Vaca señaló que la prioridad es atender a los damnificados, por lo
que se estará integrando paulatinamente el censo de afectaciones y que sólo en Madero
supera las 17 mil familias, de
acuerdo con información
preliminar.
“Hay que tomar en cuenta que lo que sucedió ayer
es algo sin precedentes, llovió cerca de 20 por ciento de
lo que llueve en todo un año
en sólo cinco horas; cerca de
200 milímetros cayeron en
cinco horas, no hay sistema
hidráulico que pueda soportar tanta cantidad de agua”,
explicó.
Añadió que debido a la falta de atención que tenían los
canales, los vasos reguladores
y la infraestructura hidrológica se acumuló tanta agua.
Aseveró que instruyó a sus
secretarios de gabinete que
aprovechen esta situación
para recabar las necesidades
en la zona en materia de infraestructura y acudan ante
los legisladores federales para
gestionar apoyo a proyectos
ejecutivos.
Por otra parte, el Sistema
DIF Tamaulipas, que preside Mariana Gómez de García
Cabeza de Vaca, envió despensas y cobertores para las
familias damnificadas.
Mientras tanto, los municipios de Tampico, Ciudad
Foto: Héctor González
Plan DN-III
El Ejército aplicó el Plan DN-III, y la Semar el Plan Marina para auxiliar a la
población afectada por las fuertes lluvias en Tamaulipas.
SEGUIRÁ
LLOVIENDO
MONTERREY
El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) pronosticó que continuarán
las tormentas de fuertes a
escasas en por lo menos
24 entidades, condiciones
que podrían intensificarse
a partir por el ingreso del
frente frío número 5 por el
noroeste del país.
nn Las lluvias que se han
presentado en Monterrey
y su zona metropolitana
seguirán.
nn Además se pronostican
tormentas intensas en
regiones de Veracruz, Oaxaca y Chiapas; tormentas
muy fuertes en áreas de
Puebla, Tamaulipas y Tabasco; tormentas fuertes
en localidades de cinco
estados.
nn
Foto: Notimex
Las intensas lluvias ocurridas en Monterrey y su zona conurbada
provocaron el cierre de pasos a desnivel y complejos viales.
NUEVO LEÓN APLICAN OPERATIVO
Reportan 48 accidentes
por las precipitaciones
Autoridades
atendieron a dos
heridos y resctaron
dos más
MONTERREY.— El ayuntamiento de esta ciudad capital
informó que ante las fuertes
lluvias en el estado implementó
un operativo en el que, al cierre
de esta edición, se habían atendido 48 accidentes viales, dos
lesionados y dos rescates.
En las acciones participaron de manera coordinada las
secretarías de Seguridad Pública y Tránsito de Monterrey
además de Servicios Públicos
y Protección Civil.
Asimismo se informó sobre
el cierre temporal de la avenida Constitución a la altura de
Félix U. Gómez y Zaragoza.
Por su parte, en la avenida
Morones Prieto, en su cruce
con Félix U. Gómez y Revolución, también se realizó un
cierre de manera temporal.
El personal de la Secretaría
de Servicios Públicos realizó
trabajos de desagüe y desazolve en los pasos a desnivel,
ya que los drenajes pluviales
presentaron problemas por la
acumulación de basura.
Por otra parte, autoridades atendieron el reporte de
la caída de una barda en una
escuela primaria. No hubo
lesionados.
Madero y Altamira fueron declarados zona de emergencia por la presencia de lluvia
severa e inundación fluvial
y pluvial ocurrida el pasado
jueves; con ello, se activan los
recursos del Fonden.
Ayer, la Coordinación Nacional de Protección Civil de
la Secretaría de Gobernación
informó, a través de un comunicado, la declaratoria de
emergencia solicitada por el
gobierno estatal, mediante la
cual, las autoridades contarán
con recursos para atender las
necesidades alimenticias, de
abrigo y de salud de la población afectada.
Desde el mediodía del
POR ARACELY GARZA
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CON DAÑOS
Los municipios de Tampico,
Ciudad Madero y Altamira
son los más afectados; para
más información escanea este
código.
EN RESGUARDO
Fueron habilitados cuatro
albergues en Ciudad Madero y tres en Altamira; se desalojó a unas 600 personas
en colonias inundadas.
jueves se puso en marcha el
Plan DN-III-E y el Plan Marina para auxiliar a la población.
Por su parte, el presidente
Enrique Peña Nieto destacó el
apoyo de autoridades federales a la población de Tamaulipas que resultó afectada por
las lluvias torrenciales.
—— Con información de Notimex
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TEMA DEL DÍA
Son 18 años como
médico combatiendo al cáncer
desde la residencia. Creo que todos ustedes saben
que yo soy un
sobreviviente.”
POR ADRIANA LUNA
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G
UADALAJARA.— La enseñanza que
ha imperado
por décadas
en las escuelas y los hospitales de tratar
al paciente como una persona ajena, ha traído graves secuelas al sistema sanitario en
México y el mundo, aseguró
el oncólogo pediatra Sergio
Gallegos, quien llamó a los
médicos a involucrarse para
ayudar al paciente vencer la
enfermedad.
“Programa teórico. No
existe. No sé cuál sea la fórmula. Yo me compré mucho
tiempo la tontería de que no
había que involucrarse con
los pacientes. Es una de las
peores mentiras. A todos los
que están estudiando medicina y enfermería: no hagan
caso de eso. De todos modos
te duele cuando los niños fallecen y no tuviste la oportunidad de decirles: ¡te quiero!
Cuando no tuviste la oportunidad de decirles: la leucemia
venció, pero tú te vas a quedar
aquí en el corazón de tu gran
papá y de tu gran mamá, de tu
doctor”, dijo Gallegos con voz
entrecortada.
Recientemente el médico presentó su primer libro
La Piel de la Esperanza, en el
que cuenta su historia de vida.
Acudieron pacientes pediátricos con cáncer disfrazados del
Hombre Araña, Capitán América, Iron Man, entre otros, y
escuchaban con atención a su
médico explicar el contenido
de la publicación.
“Habla de mi historia que
se va entrelazando con muchas historias. Son 18 años
como médico combatiendo
al cáncer desde la residencia.
Creo que todos ustedes saben
que yo soy un sobreviviente
de cáncer y esa experiencia
me tocó la vida”.
Al médico tapatío actualmente conocido en el mundo,
sus pacientitos lo han bautizado como “el doctor súper
héroe”, apodo que “le exprime el corazón a diario”.
Vestirse de diversos personajes también le ha traído
consecuencias legales, el Hijo
del Santo, a través de sus abogados, le instó a no vestirse
con el disfraz de su padre.
Irónicamente ese personaje se ha vuelto un ícono para
los niños porque les transmite
el mensaje de que ellos también son unos luchadores y
que tienen poderes para vencer a la enfermedad. Ese disfraz ha conquistado también a
los padres de esos niños.
Por ejemplo, la madre de
un paciente lloró cuando el
doctor se tomó una foto con
ella vestido de El Santo porque ella desde su niñez había
sido amante de la lucha libre
y nunca se le había cumplido
el sueño de tener una foto con
su ídolo.
Ahora “para no tener problema con los abogados de
hijos de personajes que representan”, el médico va a
(Cuanto recibía
quimioterapia)
venían payasos
a verme y yo me
quedaba feliz. Se
me olvidaba lo que
estaba sintiendo.”
Foto: AFP/Archivo
RECUPERACIÓN. El oncólogo pediatra Sergio Gallegos cree que el ánimo de sus pacientes es muy importante para el éxito de su
recuperación contra el cáncer, por ello se disfraza de luchador y de algunos superhéroes.
PIDE A MÉDICOS INVOLUCRARSE CON ENFERMOS
EL HÉROE
QUE COMBATE
AL CÁNCER
El Hijo del Santo, a través de sus abogados, instó al oncólogo a no vestirse
como su padre, por ello el médico presentará a su propio personaje
Foto: Adriana Luna
PUBLICACIÓN. El doctor lanzó en Guadalajara, Jalisco, su
primer libro, La Piel de la Esperanza.
37
DISFRACES
de diversos
personajes tiene el
oncólogo pediatra.
Foto: AFP/Archivo
SOBREVIVIENTE. En su infancia el doctor Gallegos sufrió cáncer,
por ello ahora ayuda a los niños.
presentar en breve a su propio
personaje, ése que conquistará a los niños y les dará esperanza para seguir luchando
contra el cáncer.
Durante la presentación de
su libro, el oncólogo pediatra
del Hospital Civil de Guadalajara repasó preguntas que
nunca se le han hecho.
“¿Qué existe en la cabeza
o en el corazón de un médico oncólogo pediatra, que es
“Te duele cuando
los niños fallecen y
no tuviste la oportunidad de decirles: ¡te quiero!”
SERGIO GALLEGOS
ONCÓLOGO PEDIATRA
DEL HOSPITAL CIVIL DE
GUADALAJARA
EMPATÍA
En diciembre de 2014 este diario dio
a conocer el trabajo del oncólogo
Gallegos, quien busca crear lazos
afectivos con sus pacientes para
ayudarles en su recuperación.
capaz de disfrazarse de 37
personajes diferentes? ¿Por
qué un médico sale brincando de la puerta para recibir a
un niño? o ¿por qué un médico hace trucos de magia disfrazado de payaso? ¿por qué
un médico le quita dinero (a
su familia) que cuesta mucho
trabajo llevar a casa, para regalarlo a sus niños y comprar
carritos y muñecas? ¿qué le
pasa a esté médico? ¿qué
efecto adverso tiene la quimioterapia que lo trastoca de
esta forma? Nadie me ha preguntado por qué me disfrazo a
exigencia de mis pacientes todos los días?”, cuestionó.
La respuesta es simple: por
amor a los niños. Cuando él
estaba recibiendo quimioterapias durante su niñez “venían payasos a verme y yo me
quedaba feliz. Se me olvidaba
lo que estaba sintiendo”.
Excélsior dio a conocer la
historia de vida del oncólogo
pediatra Sergio Gallegos en
diciembre de 2014; ahora es
conocido a nivel mundial.
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